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В П резидиуме Верховного Совета СССР
За выдающиеся заслуги в вы

полнении заданий семилетнего 
плана по добыче нефти и дости
жение высоких технико-экономи
ческих показателей в работе груп
пе передовиков нефтяной про
мышленности присвоено звание 
Героя Социалистического Труда с 
вручением ордена Ленина и зо
лотой медали «Серп и Молот».' В 
их числе начальник Главного Тю
менского производственного уп
равления по нефтяной и газовой 
промышленности Виктор Ивано
вич Муравленко.

За успешное выполнение зада
ний семилетнего плана до добы
че нефти и заслуги в развитии 
нефтедобывающей промышленно
сти Президиум Верховного Сове
та СССР Указом от 2 3  мая 1 9 6 6  
года наградил орденами и медаля
ми СССР большую группу рабо
чих, инженерно-технических ра
ботников и служащих нефтедобы
вающей промышленности, работ
ников партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций.

Орденом Ленина награждено 
173  человека, орденом Трудового 
Красного Знамени >—  4 6 1 , орде
ном «Знак Почета»— 1 .0 9 1 , ме
далью «За трудовую доблесть» —  
868 и медалью «За трудовое от
личие» —  868 человек.

За успешное выполнение зада
ний семилетнего плана по увели
чению производства химической 
продукции и заслуги в развитии 
химической промышленности Пре
зидиум Верховного Совета СССР 
Указом от 2 8  мая 1 9 6 6  года на

градил орденами и медалями СССР 
большую группу рабочих и инже
нерно-технических работников 
химической промышленности, ра
ботников партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Орденом Ленина награждено 
2 65  человек, орденом Трудового 
Красного Знамени —  7 3 3 , орде
ном «Знак Почета» —  1 .6 9 9 , ме
далью «За трудовую доблесть» —  
1 .3 5 5  и медалью «За трудовое от
личие» —  4 .1 0 1  человек.

(ТАСС).

Т В О Я  П Я Т И Л Е Т К А
Каждое большое событие в жизни  

Коммунистической партии Советско
го Союза накладывает неизгладимый 
след на жизнь всей страны, всего со 
ветского народа. Именно таким важ
нейшим событием в жизни партии и 
народа явился XXIII съезд Комм уни
стической партии. О громное вооду
шевляющее значение решений это
го съезда, грандиозный план наме
ченных им великих созидательных 
дел вызвали у всех советских людей  
новый прилив творческих сил, новые 
замечательные начинания, оказавшие 
большое влияние на развитие твор
ческой инициативы трудящихся.

Призыв партийного съезда ознаме
новать новыми трудовыми и творче
скими делами два исторических со
бытия нашей жизни — 50-летие Со
ветской власти и 100-летие со дня 
рождения основателя нашего госу
дарства В. И. Ленина —  встретил у 
советских людей единодуш ную под
д ерж ку  и одобрение. Боевым лозун
гом  строителей коммунизма стано
вится клич миллионов: «Пятилетку —  
досрочно!»

Большинство промышленных пред
приятий области еще не имеют ут
вержденных пятилетних планов. Но 
это не мешает передовикам произ
водства определить рубежи в борь
бе за досрочное выполнение своей 
личной пятилетки.

Одним из первых в нашей области 
откликнулись на призыв партийного  
съезда шлифовщик четвертого цеха 
Томского завода режущ их инстру
ментов, ударник коммунистического  
труда, член партбюро завода Л. Р. 
Андреев. Он очень тщательно под
считал свои возможности, составил 
личный плач повышения производи
тельности трудэ на своем рабочем  
месте и твердо заявил: «Обещаю
свою  личную пятилетку выполнить 
за три с половиной года». Этот р у 
беж  оказался под силу и другим  пе
редовым инструментальщикам. Вы
полнить пятилетку на полтора года 
досрочно обязались шлифовщица 
одиннадцатого цеха В. И. Ушакова, 
наладчице ф резерных полуавтома

тов второго цеха Л. К. Воевода и 
другие. Их пример буквально вско
лыхнул коллектив завода. Почти на 
всех участках есть их последователи. 
И пусть рубежи у многих из них 
скромнее, важно, что в движение за 
досрочное выполнение намеченных 
планов включается все больше рабо
чих, инженерно-технических работни
ков и служащих.

Недавно на заводе состоялся слет 
представителей двух поколений. И 
кадровая гвардия, и молодые инст
рументальщики были едины в своих 
стремлениях. «Судьба новой пяти
летки, —  написали они в обращении  
ко  всем трудящ имся промышленных 
предприятий области, —  зависит от 
инициативы, разума, воли и энергии 
каж дого  из нас. Будем ж е  работать 
кажды й на своем посту так, чтобы  
могли с полным правом назвать се
бя активными бойцами пятилетки».

Этот порыв инструментальщиков 
воплощается в общие усилия. Кол
лектив завода обязался в ознамено
вание 50-летия Советской власти за 
два года деть сверхплановой пр о дук
ции на 320 тысяч рублей, получить 
значительную экономию  от внедре
ния новой техники, рационализатор
ских предложений, повысить качест
во выпускаемого инструмента.

Таких зачинателей добрых дел не
мало и на других предприятиях. Не
давно в нашей газете сообщалось о 
начинании погрузочной бригады Том
ского  лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, кото 
рой руководит ударник коммунисти
ческого труда В. В. Быков. Бригада 
решила досрочно, к  50-летию Совет
ской власти, выполнить свое двух
летнее задание, а пятилетку завер
шить к  22 апреля 1970 года —

100-летию со дня рождения В. И. Ле
нина. И здесь нашлись последовате
ли доброго почина.

Досрочно завершить свою личную  
пятилетку обязались передовые ра
бочие заводов «Томкабель», элект
ролампового и других. На своих вы
соких рубежах решила закрепиться 
бригада лесорубов И. Михеева из 
Аргат-Ю льского леспромхоза, кото 
рой по итогам работы за прошлый 
год присвоено звание «Лучшая лесо
заготовительная бригада лесной про 
мышленности СССР». В этом году  
четверо лесных богатырей решили 
заготовить 26 тысяч кубометров ле
са.

Очень важно, что движение зачи
нателей новых дел направлено не 
только на увеличение объемных пока
зателей, а прежде всего на улучше
ние качества выпускаемой продук
ции, повышение эффективности про 
изводства. Коллектив подш ипниково
го завода, например, разработал на 
несколько лет вперед стройную си
стему повышения качества подш ип
ников, готовится одним из первых 
среди томских заводов перейти на 
новую систему планирования и ма
териального стимулирования.

Однако новые начинания получают 
поддержку далеко не на всех пред
приятиях промышленности, строи
тельство и транспорта. И это, конеч
но, не потэму, что не хватает ж елаю 
щих выйти на новые рубежи. Отстает 
организация дела, порыв лучших не 
всегда получает поддерж ку у  р у ко 
водителей предприятий, партийных, 
проф союзных и комсомольских орга
низаций.

Наши разведчики недр и нефтяни
ки неплохо начали пятилетку. Но их 
усилия пока направлены на решение 
задач нынешнего года. А  ведь очень 
важно не только получить первые 
десятчи тысяч тонн томской нефти в 
этом году, но и определить для се
бя во много раз более высокие ру
бежи на будущ ие годы.

М едленно развертывается движ е
ние за досрочное выполнение пяти
летки среди лесозаготовителей. М ол
чат пока многие двадцатитысячники. 
Неужели у них иссяк порох в поро 
ховницах)

Очень многое ожидаю т томичи в 
наступающей пятилетке от строите
лей и работников стройиндустрии. 
Надо t  корне реконструировать, 

значительно расширить строительную  
базу, резко  увеличить темпы строи
тельства жилья, промышленных 
предприятий, вузов, школ и клубов. 
Никогда еще Советское правитель
ство не отпускало столько средств 
на развитие экономики и культуры  
Томской области, как в наступившем  
пятилетии. Но и на заводах строй
индустрии, и на стройках пока не 
видно зачинателей борьбы за д о 
срочное выполнение пятилетних за
даний. Не поэтому ли эти отрасли так 
долго находятся в числе самых от
стающих!

Нам не згнимать стимулирующ их  
средств для повышения бодрости д у 
ха трудящихся. О громный подъем, 
вызванный решениями XXIII съезда 
партии, разбудил творческие силы 
миллионов советских людей. Д олг  
общественных организаций, р уково 
дителей предприятий и состоит 
в том, чтобы умело направить 
этот подъем на решение основ
ных и совершенно конкретных  
задач, стоящих перед заводом, ф аб
рикой, леспромхозом, стройкой. От 
того, как мы сумеем развить инициа
тиву и самодеятельность трудящ их
ся, воодушевим и организуем их, за
висит успех выполнения задач, по 
ставленных перед областью в насту
пившем пятилетии, зависит размер  
того вклада, который внесут томичи 
в создание материальных и полити
ческих предпосылок коммунизма.

Встреча М. А. Лаврентьева с избирателями
Вчера в Томском областном драмтеатре состоялась встре

ча кандидата в депутаты Совета Национальностей Верховного Совета 
СССР по Новосибирскому избирательному округу Л? 21 М. А. Лавренть
ева е представителями избирателей Томской области.

(Подробный отчет об этой встрече будет опубликован в следующем но
мере нашей газеты).

ОРГАНИЗОВАННО НАЧАТЬ
П АСТБИ Щ Н Ы Й  ПЕРИОД

★  ★  ★  ★

З а г л я н и т е  н а  ф е р м у ,  т о в а р и щ и
М Ы т н и ц к и й  и  Г е р а с и м ч у к !

%
Должном?! руководителя столь же 

почетна, сколь и ответственна. Руко
водителем может быть только чело
век, для которого интересы коллек
тива выше собственных, для которо
го нет выше блага, чем благо общест
ва.

Но что можно сказать о товари
щах Мытницком, Салюке и Герасим- 
чуке? Первый из них работает уп
равляющим нашей фермой, второй
—  бригадиром, третий —  председа
телем сельского Совета. Одновремен
но Герасимчук и секретарь партий
ной организации Колбинской фермы. 
Эти люди утратили ответственность 
перед коллективом. Их отличает уди
вительно равнодушное отношение к 
служебным обязанностям.

Мы будем говорить о том, что нам 
ближе всего, —- о животноводстве. 
Оно сейчас в страшно запущенном 
состоянии, й  в этом вина товарищей 
Мытницкого,- Салюка и Герасимчука.

Ферма наша в совхозе особенная
—  на ней содержатся племенные ко
ровы, предназначенные для обновле
ния совхозного стада. Но посмотрел 
бы кто, как о них заботятся наши 
руководители!

Еще в конце марта и начале ап
реля мы -надаивали в сутки в сред
нем более 10 килограммов молока на 
корову, а отдельные доярки —  по
1 1 — 12. Сейчас еле-еле по 5 кило
граммов набирается. И надои про
должают падать.

Конечно, такой продолжительной 
и суровой зимы, как нынешняя, дав
но не было. Весной пришлось сильно 
урезать рационы. И все же глав
ная причина не в этом. На резкое 
снижение продуктивности скота 
больше всего влияют беспорядки на

ферме, равнодушие ее руководителей 
к нуждам животноводства.

Привезут, скажем, сено или силос 
коровам. Вместо того чтобы загру
зить корма в тамбур или разложить 
их в проходах коровника, их остав
ляют на дворе. Потом вороха сена и 
сани, груженные силосом, окружают 
коровы и телята жителей села. Види
мо, некоторые не очень добросовест
ные люди, зная, где лежит даровой 
корм, специально выпускали свой 
скот на улицу, потому что потравы 
сена и силоса почти ежедневно на
блюдались в- апреле и начале мая.

Доярки били тревогу, неоднократ
но обращались к Салюку и Герасим- 
чуку, чтобы они прекратили это 
безобразие. Те неизменно обещали 
принять меры и тут же забывали о 
своем обещании.

Теперь, говорят, нет у нас ни 
сена, ни силоса. Ладно. Как гово
рится, на нет и суда нет. Но вот что 
интересно: когда пастухи выгнали 
коров на пастьбу, они вдруг обнару
жили, что в некоторых силосных 
траншеях еще сохранилось немного 
корма. Как бы он сейчас пригодился! 
Ведь трава на пастбищах только на
чинает набирать силу. 0  своей «на
ходке» пастухи сообщили бригадиру. 
Прошло уже несколько дней, а он 
и пальцем не Пошевелил, чтобы по
слать за силосом людей и транспорт.

Три коровы у нас хромают, две 
только что отелились. Их нельзя 
пасти, и они стоят сейчас еле живые, 
получая в день только по 2  кило
грамма концентратов. Пробовали мы 
подкармливать их льняной мякиной. 
Скармливали даже полугнилую соло
му, какая еще оставалась возле ко
ровника, но и той уже нет.

Просим ежедневно: «Привезите со
лому с полей». Соломы там и сейчас 
хватает, причем неплохой. До сих 
пор солома не привезена.

Зашел как-то в коровник управ
ляющий фермой. Показали ему боль
ных и отелившихся коров. Мытниц- 
кий пообещал послать транспорт за 
со.томой. С тех пор ни Мытницкого, 
ни соломы.

Это об отношении руководителей 
фермы к животноводству вообще. Но 
еще следовало бы сказать о их забо
те о животноводах. Собственно, ни
какой заботы и нет. Никогда не по
говорят они с нами, не посоветуют
ся, не спросят, в чем нуждаемся. У 
одной из нас большая семья —  7 че
ловек. Просили Мытницкого: «Помо
гите заготовить дров на зиму или 
хотя бы пилу «Дружбу» дайте —  
есть она на ферме, ее многим дава
ли». Но и на этот раз от него, как 
говорится, ни ответа, ни привета.

Отпуска доярки вовремя не полу
чают, а то бывает, что и без выход
ных работаешь.

На днях вдруг узнаем: принято 
решение увеличить количество коров 
в группах, закрепленных за доярка
ми. Хотя бы кто спросил нас, как 
мы после этого работать будем. Ведь 
сейчас у нас и так по 2 1 — 2 2  коро
вы. Большинство —  первотелки, до
ить их трудно. А что мы будем де

Живоптоводы колхоза «Сибирь» 
первыми в Паинском районе выпол
нили полугодовой план продажи мо
лока государству.

Сейчас весь скот переведен на 
пастбищное содержание. Дойное ста
до разбито на гурты, в каждом из 
которых не более 1 0 0 — 1 1 0  голов. 
На всех пастбищах есть водоемы, 
сделаны хорошие подходы к ним. 
Установлены передвижные доиль
ные агрегаты. Специалисты произ
вели профилактическую обработку 
скота.

лать, если придется доить по 2 6 —  
27  коров?

Мы понимаем: сейчас сев, время 
горячее. Руководителям фермы при
ходится бывать на полях. Но что ж, 
теперь совсем забрасывать животно
водство, срывать обязательства доя
рок?

Между прочим, очень чувствует
ся, что и руководители совхоза и 
района также не очень-то озабочены 
делами в этой важнейшей отрасли 
хозяйства.

Директор совхоза тов. Лазуткин —  
сам по специальности зоотехник —  
редко показывается на племенной 
ферме. 2 5  мая, как мы узнали вече
ром, в Колбинке почти целый день 
был начальник нашего районного 
управления сельского хозяйства тов. 
Аристов. Ездил он по нолям, сидел 
в конторе, а к дояркам так и не за
шел, хотя от конторы до коровника 
всего метров двести. А следовало 
бы зайти, ходя бы потому, что Кол- 
бинка —  одно из самых дальних сел 
района. Не гак уж часто приходится 
бывать здесь начальнику управле
ния.

А. ЛАШНЕВИЧ,
А. МЯСИЩЕВА, 

доярки Копбинской фермы сов
хоза «Тунгусовский» Молчанов- 
ского района.

Пасти дойное стадо назначены 
лучшие люди колхоза. Среди них 
коммунисты Д. В. Русинов и Г. X. 
Иродов. Сейчас, пока травостой низ
кий, коров иасут только днем, а ве
чером и утром подкармливают кар
тофелем и концентратами.

Животноводы колхоза взяли обя
зательство получить в июне по 2 5 0  
килограммов молока от коровы. Пе
редовые доярки колхоза сейчас на
даивают на корову до 9 килограм
мов молока в сутки. На них рав
няются остальные.

А. КУНГУР0В.

Г О Д О В О Й - З А  П О Л Г О Д А
Отлично трудятся птичницы колхоза имени Калинина Кривошеинского 

района тт, Филимонова Р. К „ Кукина Д. И,, Ткачева М. П„ Мировская 
Ф. А. С начала года они получили свыше 70 яиц в расчете на несушку. 
Это —  половина годового плана.

За год колхоз должен продать государству 6 0 0  тысяч яиц. Продано уже 
более 4 7 0  тысяч. Птичницы обещают годовой план продажи яиц выпол
нить за полгода.

П. РОЗАНОВ.

ПЕРВЫМИ В РАЙОНЕ

Это мастера возделывания «сибирского шелка» Раиса 
Андреевна Козырева и Мария Антоновна Пашкеева, воз
главляющие льноводческие звенья в колхозе «Заря» Аси- 
новского района. Отменными урожаями льна славятся эти 
звеньевые. В прошлом году Козырева получила с каждого 
гектара по 5,22 центнера льносемян, урожайность семян 
льна в звене Пашкеевой составила 5,03 центнера с гекта
ра.

Указом Президиума Верховного Совета СССР от 30 ап
реля 1966 года за успехи, достигнутые в повышении уро
жайности льна, Раиса Андреевна Козырева награждена 
орденом Трудового Красного Знамени, Мария Антоновна 
Пашкеева — орденом «Знак Почета».

НА СНИМКЕ: Р. А. Козырева (слева) и М. А. Пашке
ева.

Фото И. Карелина.

За 80 тысяч тонн\ 
т о м с к о й  н е ф т и »

Пятнадцатая скважина \ 

мастера В. И. Васильева \
Бригаде бурового  мастера J 

В, И. Васильева из Александ-g  
ровской нефтеразведочной J 
экспедиции пришлось гото-5 
виться к  пуску новой скважи-5 
ны в трудных условиях. Н е5 
хватало строительного инстру-5 
ментэ, he было бульдозера .! 
И все ж е  буровая Р-50 пущ ена ! 
в срок. Уже пройдены пе р вы е ! 
сотни метров. В глубь зе м л и ! 
спущен кондуктор, произвед ен ! 
цементаж.

Р-50 —  это 15-я скваж ин а ! 
на счету мастера В. И. Василь-5 
ева. Десять из них дали неф ть.! 
Бригада надеется, что и эта ! 
будет с фонтаном.

В. ЖУКОВ, !
Александровский район.

Испытатели приняли [ 
э с т а ф е т у

На 12 дней раньше с р о ка ! 
закончили бурение сква ж и н ы ! 
Р-120 члены бригады Д . К ,"  
Щетиньина. Эстафету у них ® 

приняли испытатели, р уко в о д и -! 
мые Г. К. Ш ульгиным. Они р е -5 
шили опередить граф ик испы-5 
тания и закончить все иссл е -! 
дования ко дню выборов в !  
Верховный Совет СССР.

Е. ДАНЕНБЕРГ, I
главный геолог Александ- !
ровской экспедиции.

ОТ СМОТ РА-  
К СЛУЖБЕ В ПОЛЕ

Под флагами двадцати стран 
более 700 фирм и объединений 
показывали в Москве, на ВДНХ, 
свою новейшую сельскохозяйст
венную технику. 700 тысяч моск
вичей и гостей столицы ознако
мились с экспонатами этой меж
дународной выставки.

Вечером 29 мая на ВДНХ со
стоялась пресс-конференция, по
священная окончанию работы 
смотра сельскохозяйственной тех
ники. Перед советскими и ино
странными журналистами высту
пил заместитель министра трак
торного и сельскохозяйственного 
машиностроения Н. Н. Тарасов. Он 
объявил журналистам решение 
жюри выставки. Золотыми меда
лями отмечены 147 экспонатов.

Золотыми призами отмечены 90 
экспонатов Советского Союза, 9
—  ГДР, 5 —  Чехословакии, по 3
—  Польши и Болгарии, 2 —  Венг
рии. Призы получили также экс
понаты Авс,рии, Великобритании, 
Бельгии, Италии, Голландии, США,  
Швеции и других государств.

Жюри присудило золотые меда
ли девяти советским тракторам: 
Т-40А Липецкого завода, «Влади
мирцу» Т-28ХЗ, «ДТ-75» Волгоград
ского завода, машинам Минского, 
Кишиневского, Харьковского, А л 
тайского, Челябинского и Онеж
ского заводов. Высшей оценки 
удостоен автомобиль «ГАЗ-66»,  
саранский самосвал, автомобиль 
Ульянов-кого завода «УАЗ-452Д».  
Золотые медали получили также 
дождевальный агрегат ДДА-100М 
Херсонского завода, доильная 
установка «Комсомолка», воро

нежская зерноочистительная ма
шина ОВГ1-20, универсальное само
ходное шасси «СШ-75» Таганрог
ского завода, зерноуборочный 
комбайн «СК-4» Ростсельмаша и 
т. Д.

Золотой медалью отмечены че
хословацкий сельскохозяйствен
ный самолет «Шмель», картофеле
уборочный комбайн ГДР, вино- 
градниковый трактор «Бол-  
гар-ЗО-л», польский трактор-уни
версал «УР С У С  335», японский 
трактор Т-1 200, французский —  
«Рено супер 5» и другие машины.

Советские внешнеторговые ор
ганизации подписали контракты 
на сумму более 180 миллионов 
рублей.

Опыт, приобретенный специали
стами на этом смотре, послужит  
дальнейшему совершенствованию 
сельскохозяйственной техники, ее 
лучшему использованию на наших 
полях и фермах,

(ТАСС).

БРАКОДЕЛАМ «НЕ КЛИМАТ»! Агитбригады выехали в полеНА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ

Вто совещание было не совсем1 
обычным: ни президиума, ни доклад-' 
чика. Да и .зала заседаний также. 
Совещались под открытым небом. В 
поле. На только что засеянном пше
ницей участке колхоза имени Дзер
жинского, куда съехались все пред
седатели колхозов Кожевниковского 
района, агрономы, секретари пар
тийных организаций, специалисты 
управления, чтобы посмотреть.., как 
не надо сеять. 09 этом красноречивее, 
всякого докладчика говорило само 
поле, представшее взорам собрав
шихся.

Зрелище было неприглядное. В 
прошлом году после хлебоуборки со
лому на этом поле почти не убирали.

‘А потом его перепахали, причем 
вспахали так, ,.чт,о получилась бороз
да на борозде, как свинья носом на
ковыряла. Весной без предваритель
ной подготовки почвы (даже ни разу 
не заборонив) сюда пустили сеялки, 
причем с отнятыми дисками и семя
проводами. Короче говоря, не посея
ли семена, а раструсили их поверху 
в торчащую солому.

«Авторами» такой агротехники 
явились председатель колхоза Г. II. 
Рогожкин и агроном Г. Н. Овчинни
ков. Они, видите ли, боялись упу
стить сроки сева, торопились. Подго
товку почвы делать им было недосуг, 
а потому здесь одним махом засеяли

5 20  гектаров, в том числе 1 40  гек
таров пшеницей. Им лишь бы темпы, 
а вырастет потом на этих участках 
что-нибудь или нет, руководители 
колхоза не подумали.

Не зря говорят: поспешишь— лю
дей насмешишь. Только здесь всем, 
и в первую очередь, конечно, брако
делам, было не до смеха. Все при
сутствующие единодушно и сурово 
осудили содеянное издевательство 
над землей и агротехникой. А потом 
разговор был продолжен на бюро 
райкома партии, где виновникам 
брака пришлось держать ответ по 
всей строгости.

Посевная кампания в Кожевяи-

ковском районе, несмотря на трудно
сти, нынешней весны, идет полным 
ходом. Механизаторы района обяза
лись в этом году получить по 12 ,5  
центнера зерна с гектара. Это в 
среднем. А многие коллективы трак
торных бригад по почину песочно- 
дубровцев приняли на’ себя повышен
ные обязательства •— 1 получить 
1 4 — 16 центнеров с гектара, и те
перь самоотверженно трудятся, что
бы с честью сдержать свое слово.

В районе засеяно более 90 прои. 
посевной площади яровых. В сорев
новании хлеборобов на весеннем севе 
первое место занимает коллектив 
колхоза имени Кирова. Хорошо идут

посевные работы в колхозах имени 
XXI съезда КПСС, имени XXII 
съезда КПСС и «Заветы Ленина». 
Сев здесь, как, впрочем, и в других 
хозяйствах района, ведется с соблю
дением всех правил агротехники.

Главное, что находится сейчас под 
неослабным контролем кожевников- 
екой районной партийной организа
ции, —  это качество полевых работ, 
ибо от этого в первую очередь зави
сит судьба урожая и обязательств 
первого года пятилетки. Поэтому с 
такой непримиримостью здесь пре
секаются случаи брака, а бракоделы 
подвергаются суровому, осуждению.

П, СУХАЧЕВ.

Для тех, кто в поле, даны первые 
концерты художественной самодея
тельности. Агитбригада Парбигского 
Дома культуры выступила в колхо
зе «Победа». Участники самодея
тельности показали хлеборобам ин
тересную концертную программу.

Агитбригада районного Дома 
культуры обслужила земледельцев

сел Черяышевки и Панычева. После 
лекции и концерта прямо на улице 
демонстрировались короткометраж
ные фильмы.

Готовится к, выезду в поле еще 
несколько агитбригад.

А. М ИР0Ш НИК0ВА, 
заведующая Бакчарским отде- , 
пом культуры.

Зав е ршил и сев з е р н о б о б о в ы х
30 мая Кожевниковский, Шегарский, Асиновский и Поросинский от- 

кормсовхозы завершили сев зернобобовых. Засеяно 6 .4 0 0  гектаров. Рабо
чие этих хозяйств приступили в посадке картофеля и севу кукурузы.

В, ШУРУПОВ,
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Более десяти лет трудится в 
Асиновских ЦРММ слесарь Федор 
Федорович Ш пак. Любая деталь, 
сделанная его руками, всег
да хорошего качества.

НА СНИМКЕ: Ф. Ф. Ш пак.
Фото В. Ефименко.

Ч Е М  И З М Е Р И Т Ь  П О Р Ы В ?
Пишу, убежденный в своей пра

воте. Разговор пойдет о самом 
главном — как жить? Все-время 
вижу перед собой оппонента, его 
ухмылку, постную физиономию.

Вопрос большой: прошло ли
время жертв, лишений ради обще
го дела? Мои противники (пусть 
их немного, но они есть) говорят: 
«Жертвы, лишения, отказ в жи
тейских радостях были необходи
мы во времена наших дедов и от
цов. Теперь другое дело. Страна 
у нас могучая и богатая. Все раз
вивается по плану. Все учтено, 
взвешено. Поэтому избегай авра
лов и перенапряжения. Это вредит 
здоровью...»

Сейчас везде, в том числе и в 
нашем цехе, много говорят о по
вышении личной денежной заинте
ресованности в результатах труда. 
Да, такая заинтересованность — 
огромная сила. Но значит ли это, 
что мы должны начать поклонять
ся копейке, и только копейке.

Я, например, люблю ходить на 
воскресники и субботники. Для 
меня это радостные дни! Чув
ствуешь душевный подъем, раду
ешься тому, что наш энтузиазм 
для каждого сродни энтузиазму 
наших отцов, погибших за револю
цию, энтузиазму Павки Корчаги
на.

Я никогда не забуду Сергея 
Вицмана, который погиб. Погиб,

задерживая опасного преступни
ка. Разве расчетливость двигала 
им? Нет!

Он пал за май.
За весен зоря,
За всех за нас,
За смех детей.
Павел Корчагин со своей брат

вой меньше всего думал о том, 
что он «будет с этого иметь», 
отдавая всего себя делу револю
ции. И Павка ведь не просто ли
тературный герой. Так жили и 
живут миллионы людей. Когда 
шла революция, гражданская вой
на, пятилегки, Отечественная вой
на, всегда честные советские лю
ди, на которых все держится, от
давали общему делу больше, чем 
получали сами. Это даже жертва
ми не назовешь: люди не могли 
жить иначе, понимали, что если 
каждый не будет стоить двоих в 
работе, в бою, то ничего нам не 
построить и не отстоять.

И вот можно встретить таких, 
кто говорит: отцы — за будущее, 
старшие братья — за будущее, а 
нам, настоящим, может, пожить 
пора в свое удовольствие? А от
сюда и ржа пошла: «Ну, что вот 
они, старшие, видели в жизни, 
кроме этих субботников да вос
кресников, кому он, этот энтузи
азм, нужен? Нет, на себя надо 
поработать — один раз живем!» 

А по мне так: человек родит-

И з с е м н а д ц а т и  го р о д о в  стр ан ы
/СЕГОДНЯ в Томском Доме 
. ученых начнет свою рабо

ту научная конференция, посвя
щенная вопросам радиобиоло
гии, гематологии и биологиче
ского действия стимуляторов 
центральной нервной системы 
(III научная конференция Цен
тральной научно-исследователь
ской лаборатории Томского ме
дицинского института).

На конференции будут подве
дены итоги работы сотрудников 
ЦНИЛ и медицинского инсти

тута по изучению биологиче
ского действия радиации высо
коэнергетических установок, 
цитостатических препаратов, 
применяемых в клинике для ле
чения злокачественных опухо
лей. Отдельные заседания по
свящаются проблемам белокро
вия, патологии свертывания 
крови и т. д. Большая группа 
докладов будет касаться изуче
ния механизма действия и кли
нического испытания стимулято

ров центральной нервной систе
мы, главным образом раститель
ного происхождения, таких, как 
элеутерококк, левзея, золотой 
корень.

С докладами на конференция 
выступят ученые медицинских 
вузов, научно-исследователь
ских институтов из 17 городов 
страны — Москвы, Ленинграда, 
Свердловска, Владивостока, 
Красноярска, Новосибирска и 
Других.

Идут итоговые занятая

ВЫСОКАЯ АКТИВНОСТЬ 
С Л У Ш А Т Е Л Е Йv

В нынешнем учебном году на заводе «Томкабель» работают три началь
ные Политшколы и две школы основ марксизма-ленинизма. Около тысячи 
человек обучается в школах коммунистического труда. В каждой из школ 
проведено 3 — 4 занятия по изучению материалов съезда. Слушатели про
являли к этим занятиям повышенный интерес. И не случайно проблемы, 
выдвинутые съездом, стали темами итоговых собеседований во всех шко
лах.

Партийное бюро, все коммунисты завода тщательно готовились к итого
вым занятиям в системе партийной учебы. Этот вопрос был обсужден на 
■заседании партийного бюро. За подготовку и проведение итоговых занятий 
в каждой школе наряду с пропагандистом отвечал и член партбюро. Все 
это помогло провести итоговые собеседования организованно и при высо
кой активности слушателей.

В начальной политшколе, которой руководит пропагандист Н. А. Кома
ров, на обсуждение слушателей была вынесена тема:«Возрастание руко
водящей роли КПСС в коммунистическом строительстве». В своих выступ
лениях слушатели говорили о задачах, которые поставил съезд по орга
низационно-политическому укреплению партии, по повышению боевито
сти партийных организаций, приводили примеры из жизни заводской пар
тийной организации, отмечали недостатки в работе.

Организованно, на высоком идейном уровне прошли итоговые занятия 
в школе пропагандиста А. П. Корнеева. Здесь проведено два итоговых заня
тия по материалам XXIII съезда КПСС. На втором занятии обсуждалась 
тема «XXIII съезд КПСС о дальнейшем развитии экономики СССР, росте 
материального благосостояния и культурного уровня советского народа».

Пропагандист хорошо подготовился к занятиям и умело направлял бе
седу.

В своем выступлении коммунист А. И. Медведев рассказал об итогах 
выполнения семилетнего плана в стране и на заводе. Он отметил, что за 
семилетку на заводе объем валовой продукции вырос вдвое, повысилась 
рентабельность производства, прирост прибыли за эти годы составил 5 ,5  
миллиона рублей. Появились механизированные линии.

Коммунист А. П. Метелев подробно рассказал о дальнейшем росте ма
териального благосостояния народа в наступившей пятилетке.

Пропагандист т. Корнеев, дополняя его выступление, для сравнения 
привел интересные цифры: в жилые дома, которые будут построены в пя
тилетке, можно расселить все население такой крупной капиталистиче
ской страны, как ФРГ, или треть населения США.

Коммунист В. И. Ворончук хорошо рассказал о международном значе
нии пятилетнего плана.

В собеседовании приняли активное участие и другие слушатели.
В  начальной,политшколе, которой руководит В. С. Павлова, собеседо

вание было посвящено теме: «XXIII съезд КПСС о международном поло
жении СССР и внешнеполитической деятельности партии».

Прошли итоговые занятия в школах коммунистического труда в цехах»? 
MIN» 1, 4 , 5, 6 , 8 , 10 , 1 1 , 12  и других.

‘ Сейчас партбюро обобщает опыт работы пропагандистов. По решению 
партбюро в июне будут подведены итоги работы школ,

Т. ЛЕВИНА,
заместитель секретаря партбюро завода «Томкабель».

ПРОПАГАНДИСТСКАЯ 
Г Р У П П А  

У  ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
В Подгорном побывала про

пагандистская группа из Том
ска. Преподаватель Томского 
государственного университета, 
внештатный лектор обкома 
КПСС Л, Д. Ефанов выступил 
е лекцией «XXIII съезд КПСС 
о внешней политике СССР». 
Преподаватель Томского инже
нерно-строительного института 
Ю. М. Черников прочитал лек
цию на тему: «Главная эконо
мическая задача новой пятилет
ки», заместитель председателя 
областного комитета народного 
контроля В. Г. Свиридов — 
«XXIII съезд КПСС о росте ма
териального благосостояния 
грудящихся».

Всего члены пропагандист
ской группы прочитали 19 лек
ций. Ставилась цель помочь 
пропагандистским силам рай
центра правильно, доходчиво 
вести среди тружеников села 
разъяснение материалов XXIII 
съезда КПСС. Лекторы высту
пили перед партийно-хозяйст
венным активом, перед эконо
мистами и бухгалтерами пред
приятий и организаций местной 
промышленности. Лекции чита
лись также для работников рай
онного отделения милиции, 
прокуратуры, суда.

Лекторы областного центра 
побывали затем на Ермиловской 
ферме совхоза «Коломинский». 
в Чаинском элитно-семеновод
ческом хозяйстве, в районном 
объединении «Сельхозтехника».

Еыли даны консультация по 
пропаганде материалов XXIII 
съезда КПСС для учителей рай
центра, комсомольских работ
ников. Организована воскрес
ная публичная лекция в рай
онном Доме культуры. Ее про
читал преподаватель госунивер- 
сигета Л. Д. Ефанов.

Пропагандистская группа 
встретилась с комсомольским 
активом. Разговор шел о про
паганде материалов XV съезда 
ВЛКСМ среди молодежи.

Создана агитационно-массо
вая бригада, которую возглавил 
заведующий отделом культуры 
райисполкома М. М. Филимо
нов. Эта бригада отправляется 
по колхозам района.

Ю. ЕРОШОВА.

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР за большие заслуги 
в деле мобилизации комсомольцев 
и молодежи на успешное строи
тельство Волжской гидроэлектро
станции имени XXII съезда КПСС, 
предприятий химии и города 
Волжского Волжская городская 
комсомольская организация на
граждена орденом Трудового Крас
ного Знамени.

В Волжском каждый второй 
рабочий владеет смежной профес
сией. Почти десять тысяч ком
сомольцев учатся в вечерних 
школах, техникумах и институ
тах. Более шести тысяч занима
ется в сети комсомольского и 
партийного просвещения. Клуб 
«Глобус», созданный на шинном 
заводе, получил за свою деятель
ность одобрение ЦК ВЛКСМ, Ин
женер комсомолец Леонид Ба
раш (на снимке) умело строит уче
бу слушателей, широко привле
кает наглядные пособия для луч
шего усвоения материала. Перед 
каждым занятием —  собеседова
ния с активистами клуба. Комсо
молки (слеса направо) Лидия Аб
рамова, Тамара Таличкина, Свет
лана Глинкова и Валентина Кущ 
—  активные слушатели и помощ
ники клуба.

(Фотохроника ТАСС>«

ся не для себя, а для людей, и 
вложить себя должен не в свой 
огород или там в автомобиль Соб
ственный, а в такое дело, которое 
для всех значение имеет. Тут ведь 
как понимать? Есть у тебя какое 
умение, хватка, образование, лич
ные качества хорошие — роля, 
энергия, доброта, талантом, мо
жет, награжден, — ты всему это
му сам хозяин. А вот куда все это 
обернешь — вот вопрос-то в чем! 
Если для себя только начнешь 
все это продавать, как на толкуч
ке, за тряпки да удовольствие, — 
сам же голый и останешься, поте
ряешь, сотрешься как человек. 
Пятаки и те стираются...

Все эти твои достоинства и талан
ты только тогда зацветут, развер
нутся, когда они на люди выйдут, 
когда их подключат в общую сеть. 
И тут тебе будет все: и уважение 
людей, и слава, и почет, да и бла
гополучие это самое придет через 
общее. Вот так я это понимаю.

Вовсе не впустую старшие наш
день отработали, отвоевали и 
жертвы свои принесли. Они знали 
и знают свои радости. И даже то, 
что мы умнее, образованнее стали, 
— это потому, что они недоучи
лись: некогда им было... А как же 
нам, умным, жить? Сидеть, капи
тал отцовский подсчитывать да 
транжирить? Нет, все,«что мы мо
жем себе позволить в смысле благ.

то и должны позволить. А ос
тальное должно в капитал народ
ный отчисляться.

Вот я и думаю: большой жиз
ненный просчет допускают те из 
молодых, которые свой «личный 
интерес»-на первое место выпячи
вают. Какая бы научная организа
ция труда ни была — производ
ство есть производство: .махина
огромная. И не раз еще и не два 
позовут нас и сверхурочные отра
ботать, и на общественных нача
лах что-то сделать, и своим инте
ресом поступиться. Придется еще 
и в палатках начинать, и недое
дать, и лишения терпеть, и постра
дать за товарищество, за общее 
дело. У  каждого и сегодня может 
сложиться так, как у Сергея Виц
мана, когда ради людей придется 
и жизнью рисковать. Каждый ли 
готов к этому?

Я стою за служение людям, за 
самоотверженность. Для этого че
ловеку и разум дан, а не желудок 
один. А написал все это из-за тре
воги: вижу иногда таких очень уж 
трезвых людей. Вижу; такой 
без расчета не сунет руку в огонь, 
не бросится очертя голову на по
мощь товарищу. Спорю с'ними — 
не пробьешь. Вот и решил: скажу 
сразу все и сразу всем.

м. шиловскии,
электрик.

(Газета «Томский резинщик»,
23 мая 1966 г.).

Станки, отремонтированные слесарем 9-го цеха Томского маномет
рового завода Виталием Алексеевичем Яковлевым, всегда работают 
четко и безотказно. Один из лучших слесарей-ремонтников, Виталий 
Алексеевич каждую смену выполняет нормы на 120—130 процентов.

Фото С. Ланцмана.

Г и г а н т  л егко й  и н д у с т р и и  в К у з б а с с е
Л Е Н  И Н С К -К У  Э Н Е Ц К И Й , ( К е 

м ер овск а я  обл аст ь), 2 8  мая. ( Т А С С ) .  
Д вадцат ь м и лл ион ов  метров костюм
н ы х  тканей —  такова г о д о в а я  м ощ 
ность т екстильного комбината, кото
р ы й  строится з д е с ь .  В оплощ ает ся  
в ж изн ь одн а  и з  строк Д ирект ив  
X X I I I  с ъ е з д а  К П С С . С ей ч а с за л о 

ж ен гл а вн ы й  к о р п у с  гиганта л егк ой  
индуст рии, кот орый разместится на 
п л ощ а ди  в чет ырнадцат ь гект аров.

Т екст ильны й комбинат  —̂  не ед и н -  
ст венная новост ройка я к р аю  у гл я  и 
металла. Второй такой ж е гигант в о з 
водит ся в К ем ер о в е , растет м ощ ная  
трикотажная ф абрика в Б ел ов е .

ПОЭКОНОМНЕЕ С ЛАВРАМИ!
Я не ошибусь, если скажу, что 

еще в позапрошлом году колхоз 
имени Кирова чаще, чем какое бы 
то ни было другое хозяйство Аси- 
новского района, упоминался в чи
сле лучших. Причем на лестные 
эпитеты не скупились.

А осенью произошла осечка. В 
районное управление сельского хо
зяйства стали поступать сигналы 
о приписках: завышен объем сило
са, приписано зерно... На место вы
ехала комиссия. Перемерили си
лосные бурты — силоса в самом 
деле оказалось меньше. Замерили 
хлеб в закромах — выяснилось, 
что неладно и с зерном.

Вина непосредственно председа
теля колхоза А. Н. Кливинского 
установлена не была, и хотя в свое 
время он уже был однажды осво
божден за приписки от руководст
ва колхозом «Комсомолец», в рай
коме партии сочли нужным Кли- 
ввнекого не проучить, а учить и 
посему послали его повышать ква
лификацию на шестимесячные кур- 
сы. II тысяч центнеров дутого 
силоса и 1.500 центнеров зерна 
колхоз спустя некоторое время 
списал на убытки.

Председателем артели колхоз
ники избрали Петра Яковлевича 
Зайкова, бывшего до этого секре
тарем парткома колхоза «Маяк». 
Вскоре по многим показателям 
колхоз имени‘ Кирова вновь ока
зался передовым в районе. Особен
но заметными казались сдвиги в 
животноводстве. Надой молока на 
корову здесь достиг 2.796 кило
граммов. Такого еще не бывало ни 
в колхозе, ни в районе. Увеличи
лось производство мяса, возросло 
поголовье свиней.

Снова часто стали упоминать 
колхоз имени Кирова по радио, 
вновь замелькало это хозяйство на 
страницах газет. Казалось, в арте
ли не осталось нерешенных проб
лем. Вот несколько выдержек из 
выступлений самих руководителей 
и специалистов колхоза, опублико
ванных в районной газете «Причу- 
лымская правда» осенью прошлого 
года.

Бывший секретарь партбюро 
колхоза С. Я. Евтихиев: «В артели 
налаживается экономическая ра
бота, улучшились планирование 
сельскохозяйственного производст
ва и анализ хозяйственной дея
тельности. Совершенствуются орга
низация а оплата труда колхозни
ков».

Главный зоотехник колхоза 
А. Д. Ягунд: «Усилия, приложен
ные партийным бюро, правлением 
артели, коллективом ферм, при
несли свои замечательные плоды. 
По предварительным подсчетам, за 
три месяца свиноферма дала 30 
тысяч рублей прибыли».

Председатель колхоза П. Я. Зай- 
ков: «Животноводство в прошлом 
было убыточным, а в 1965 году 
стало рентабельным. Животново
ды накопили 150 тысяч рублей 
прибыли».

Итак: слава, слава, слава... Ес
ли судить по показателям, кото
рыми обычно определяют деятель
ность колхоза, слава заслужен- 
ная. Тем более что колхоз имени 
Кирова в свое время был зачислен 
в разряд экономически слабых хо
зяйств. А тут руководители арте
ли официально заявили о прибы
лях и совершенствовании экономи
ческой работы. Но когда по окон
чании года правлению пришлось 
выложить нз стол свои карты, то 
бишь отчет, и на смену словам при
шел бесстрастный экономический 
анализ, оказалось, что многое из 
того, о чем заявляли руководите
ли.хозяйства, не соответствует дей
ствительности. Не 150 тысяч руб
лей прибыли принесло животновод
ство, а лишь 3 тысячи. Рентабель
ность этой отрасли оказалась все
го 0,8 процента — в одиннадцать 
раз ниже среднего показателя по 
району.

•“ ■Ну и что же, — возражали 
мне в колхозе. — Пусть председа: 
тель неверно назвал размер при
были. 0,8 -процента рентабельно 
сти — тоже свидетельство того, 
что в животноводстве сошлись кон
цы с концами. Три тысячи рублей 
прирули в  тоже не убыток,

■ V
К сожалению, я должен был ра

зочаровать оптимистов. В колхо
зе, где рентабельность ниже 
13— 14 процентов, концы с кон
цами еще не сходятся. Дело в том, 
что по положению в себестоимость 
колхозной продукции не включают
ся некоторые солидные затраты и 
отчисления, которые производит 
хозяйство из своих доходов. В ча
стности, в себестоимость продук
ции колхоза имени Кирова за 
прошлый год не включено 74,3 ты
сячи рублей, отчисленных на капи
таловложения (сверх амортизации), 
25,1 тысячи рублей, израсходован
ных на культурно-бытовые нужды, 
а также 9,6 тысячи рублей подоход
ного налога. Итого 109 тысяч руб
лей — 13 процентов всего денеж
ного дохода колхоза. Если к за
тратам, включенным в себестои
мость продуктов животноводства, 
добавить пропорциональную долю 
израсходованного, но не включен
ного в себестоимость дохода, ока-

ся на центнер мяса, в Маложиро- 
ве на получение ста килограммов 
привеса тратят свыше двух тысяч 
килограммов кормовых единиц. 
Низко качество кормов, не соблю- 
дается-их компонентность. Корма 
даются несвоевременно и нерегу
лярно. На фермах крупного рога
того скота так же, как и на свино
ферме, работу, которую могут сде
лать два человека, кое-где выпол
няют трое, четверо. Доля затрат 
на подсобные работы в себестои
мости мяса достигает 40 процен
тов.

По-прежнему в колхозе процве
тают приписки. Приписывают ку
бометры силоса, центнеры соломы, 
головы скота, за что переплачива
ют сотни рублей. В итоге обкрады
вают самих себя и государство, то 
есть опять же самих себя.

Было время, когда учет в кол
хозах существовал в основном 
для того, чтобы учитывать кол
хозные средства, вести расчеты с
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жется, что продукция животновод
ства не окупилась на 51,5 тысячи 
рублей. Судя по отчету, животно
водство в колхозе рентабельно, на 
самом деле оно было убыточно. 
Король-то оказался голый!

В нынешнем году литр молока 
обходится колхозу в 22 копейки 
•(на 38 процентов дороже, чем в это 
же время в прошлом году), свини
на подорожала на 64 процента, 
производство центнера привеса 
крупного рогатого скота стоит 230 
рублей. Если перевести живой вес 
в убойный — килограмм говяди
ны обходится колхозу в 4 рубля 
60 копеек. Это в два с лишним ра
за дороже розничной цены! В об
щей сложности за первый квартал 
нынешнего года колхоз имеет от 
животноводства 46,7 тысячи руб
лей убытка. Эго логичное следст
вие неоправдывающей себя техно
логии в свиноводстве, слабой ор
ганизации труда, учета и контро
ля на фермах.

В свое время здесь было ввели 
раздельную цеховую технологию 
содержания свиней. Свиноматок 
держали в одном месте, откормоч
ный молодняк — в другом и г. д. 
Достигшие 0 |!ределенного возраста 
и веса поросята передавались из 
одного цеха в другой, что облегча
ло уход и учет, повышало произ
водительность труда, снижало за
траты. Однако впоследствии эта 
технология была нарушена. За тем 
же поголовьем стало ухаживать 
больше людей, из-за чего правле
нию пришлось на 30 процентов 
повысить расценки за привес. Хо
тя для подвозки свиньям воды, 
концентратов и силоса достаточно 
одного возчика, их назначили че
тыре и каждому стали начислять 
средний заработок свинарки. Дру
гие возчики подвозили на ферму 
молоко, обрат, сено и солому, еще 
одна категория работников приго
товляла корма и отапливала поме
щения. В итоге из общей суммы 
заработка лишь четвертая часть 
пошла на непосредственную опла
ту за продукцию, а три четверти 
выплачено за подсобные работы. 
Из каждой согни четвертную отда
ли свинаркам, а три четвертных 
тем, кто ходил возле них.

Поросят в нынешнем году полу
чено две пятых от приплода за этот 
же период прошлого года. Да и 
из них почти .половина пала, хотя, 
если верить колхозным данным, 
каждый поросенок выпил ни мно
го ни мало по 80 литров молока. 
В прошлом году в расчете на сви
номатку к весне было сохранено 
по 6 поросят, нынче не обошлось 
и по поросенку. Вог они, по тер
минологии Ягунда, «замечатель
ные плоды» «новой» технологии.

Прямо таьи поразительно сопо
ставление количества корма, полу
чаемого молодняком крупного ро
гатого скога Маложировской фер
мы, с привесом этого молодняка. 
Оказывается, «отдача» от фуража 
здесь равна всего 36 — 56 процен
там. Если, скажем, тонна кормо
вых единиц должна переработать-

организациями и распределять на 
трудодни то, что оставалось для 
распределения. Больше' от колхоз
ных экономистов ничего не требо
валось. Теперь цель учета совер
шенно иная. Прежде всего он обя
зан языком цифр отображать хо
зяйственную деятельность колхоза 
и своевременно предоставлять точ
ные данные для экономически ра
зумного руководства хозяйством. 
Это своего рода компас, помогаю
щий выверять курс.

К сожалению, учет в колхозе 
имени Кирова отнюдь не то, чем 
должен быть. Более того, он даже 
не выдерживает требований, кото
рые предъявлялись к учету лет 
пятнадцать—двадцать назад. Ка
кой же это, с позволения сказать, 
учет, если фураж, израсходован
ный в январе, списывают в мае, 
амортизацию начисляют «с потол
ка» и не распределяют по отрас
лям затраты на содержание трак
торного перка I рабочего скота? 
Разве там есть учет, где процве
тают приписки?

Отсутствие экономического ана
лиза дезориентирует правление. Я 
знаю председателя колхоза Петра 
Яковлевича Зайкова вот уже пят
надцать лет. Уверен, что ни
когда он умышленно не стал бы 
преувеличивать достижения воз
главляемого им хозяйства. Но не
верные данные, представленные 
ему экономистами, породили у не
го самоуспокоенность.

Разумеется, нельзя сваливать 
все неудачи на плохой учет, оче
видно, кое-где просто не хватает хо
зяйского догляда и смекалки. Но, 
не имея глубоких экономических 
данных о результатах хозяйствен
ной деятельности колхоза, начина
ют судить по тому, что лежит «на
верху», а не под спудом. А то, что 
«наверху», очень часто не отра
жает истинного положения дел. 
Зачастую главным показателем в 
животноводстве считают удой на 
корову. Но отображает ли он «ли
цо» хозяйства? Если и отобража
ет, то лишь с одной стороны.

Я помню один колхоз, который 
всегда ставили в пример по про
дуктивности. Надои на корову там 
были действительно высокие. Но 
всех коров-то было 75. В соседнем 
колхозе держали 400 'норов, и 
надои на корову были ниже, но 
молока он поставлял на молокоза
вод все же в четыре раза больше. 
Показатели продуктивности и уро
жайности, конечно, в известной ме

ре характеризуют хозяйство. Но 
нам важно все же валовое произ
водство. Пусть больше будет моло
ка не «на корову», а на человека.

И нам нужна дешевая продук
ция. А вот в колхозе им. Кирова, 
где надои на корову в прошлом 
году были самыми высокими в рай
оне, себестоимость центнера моло
ка на три о лишним рубля выше, 
чем в среднем по области. Да и 
свинина обошлась втридорога. Я 
уже не говорю о нынешней себе
стоимости — с ней можно в трубу 
вылететь.

Часто судят о деятельности кол
хоза и по выполнению 'государсФ- 
венного плана-заказа на про
дукты сельского хозяйства. Разу
меется, это первая заповедь —1 вы
полнить государственный план. Но 
и здесь нужно смотреть, какой це
ной это дается. План продажи мя
са в первом квартале колхоз им. 
Кирова выполнил на 191 процент. 
Но производство мяса за это же 
время против прошлого года сокра
тилось ня 59 центнеров. Перевы
полнил плач колхоз в основном за 
счет «сброса» поголовья. Две. пя
тых продажного скота ниже сред
ней. упитанности.

Нельзя делать поспешные выво
ды о деятельности правления кол
хоза, не имея полных экономиче
ских данных. Ведь сколько в Асн- 
новском районе было разговоров .о 
том, что колхоз имени Кирова вы
шел в передовые по животноводст
ву. А когда подсчитали себестои
мость продукции, определили рен
табельность, оказалось, что хва- 
лить-то пока особенно не за что. 
Между прочим, все мы сообща ча
сто призываем экономить деньги. 
Очевидно, с лаврами. тоже нужно 
быть поэкономнее.

Но вернемся к экономике. Не 
хочу начинать дискуссию о том, 
какие показатели деятельности 
колхоза главные и какие—второ
степенные. Очевидно, в той или 
иной мере важны все показатели. 
И все же основным критерием при 
оценке деятельности колхоза или 
совхоза должна быть рентабель
ность. На это еще в. прошлом году 
указывал мартовский Пленум ЦК 
КПСС, это еще раз подтвердил 
XXIII съезд КПСС.

Я не собираюсь смотреть на кол
хоз имени Кирова сквозь черные 
очки. Сдвиги в сторону улучшения 
здесь налицо, не стоит умалять 
заслуг правления артели и всех 
колхозников. Но бить в литавры 
рано. А в Асиновском районе кое- 
кто начинал бить. Причем вторич
но по поводу одного и того же кол
хоза.

Недавно мне довелось присутст
вовать в колхозе имени Кирова 
на выездной балансовой комиссии 
по итогам первого квартала. Это 
одна из форм экономической рабо
ты районного управления сельско
го хозяйства, и очень нужно, чтобы 
подобные комиссии регулярно про
водились в каждом хозяйстве. Шел 
большой разговор об упущенных 
возможностях. А я слушал и ду
мал, что если бы экономисты бы
ли не запоздалыми регистраторами 
сделанного, а постоянно анализи
ровали деятельность хозяйства, 
разлагали бы итог сделанного на 
множители и тем помогали вести 
поиск резервов, вероятно, в колхо
зе, начав разбег, не почили бы на 
лаврах. И тогда сегодня с полным 
основанием можно было бы гово
рить о том, что это хозяйство пре
одолело отставание. Пока же при- 
ходится констатировать, что- сде
ланы только первые шаги.

В. М АКШ ЕЕВ, 
наш спец, корр,

Асиновский район.

ВЕСЕННИЕ ЗАБОТЫ О ЗИМЕ
Добрый хозяин не ожидает 

первых заморозков, чтобы ду
мать о топливе. Он заботится о 
чем загодя. Так поступила и 
общественность сел Крутолож
ное и Тарбеево Первомайского 
района. Жители этих сел прове- 
гч у*е три воскресника по за
готовке дров для школ, куль
турных и медицинских учреж
дений. Больше шестидесяти 
человек выезжало, в лес. - Осо
бенно споро работали и  де

лянках Т. Янсберг и Т. Деми
дов, Каждый из них заготовил 
по двенадцать кубометров 
дров. Не отставали от них- 
,Л. Шигарин, И. Серебряков, 
В. Лебедев, С. Винников л  
другие односельчане. Теперь 
Тарбеевская ж Крутоложенская 
школы и медпункт уже обеспе
чены дровами на всю, будущую 
зиму,

А. Б О В И Н ,
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За высокую культуру 
города О П Ы Т

КРАСНОЕ ЗНАМ Я

О М И Ч Е Й - Т О М И Ч А М
Недавно группа партийно-советских работников нашего города 

побывала в Омске. Она детально ознакомилась е опытом омичей, 
сделавших свой город городом-садом.

Председатель Томского горисполкома тов. Калаба рассказывает 
об этой поездне.

Что мы увидела
Поход за санитарную культуру, 

благоустройство и озеленение омичи 
начали в 1 9 5 6  году. Сейчас город 
украшают многочисленные благоуст
роенные скверы, бульвары, сады. В 
зеленый наряд оделись почти все 
улицы Омска. Площадь зеленых на
саждений —  6 .1 5 9  гектаров; на 
каждого жителя в настоящее время 
приходится до 8 7  квадратных мет
ров зелени, в том числе общего 
пользования —  4 2 ,3  квадратных 
метра. Из 8 0 0  километров дорог 
5 0 0 — асфальтированных. Это, конеч
но, одно из основных условий содер
жания города в чистоте. Сегодня в 
Омске не увидишь деревянных тро
туаров: все заасфальтированы.

Очень красива набережная много 
водного Иртыша*. Ее протяженность 

8 километров. Она построена си 
Лами трудящихся. Ранее захламлен
ный берег реки превращен в лучшее 
место для отдыха, а прибрежная 
часть —  в благоустроенный т я ж .

'Ходили мы,' смотрели и удивля
лись. Как это омичи сумели одолеть 
такой громадный объем работы? Рас
спрашивали об этом в горисполкоме, 
партийных органах, у сотрудников 
организаций зеленого строительства 
и т. д. Приходилось беседовать с 
людьми разных профессий. И мы бы
ли восхищены любовью, гордостью 
омичей за свой город.

У  руля— депутаты

г Главное —  все омичи очень друж
но взялись за работу, с увлечением 
благоустраивали и благоустраива
ют дворы,- улицы,- площади. 95  
процентов всех посадок сдела
но силами предприятий и горо
жан. Территории большинства заво
дов, фабрик, организаций, учрежде
ний превращены в сады и парки. 
Это не только красиво. Зеленый за
слон значительно снижает шумы, 
создает хорошее настроение, по- 
вволяеу лучше отдохнуть в обеден
ный перерыв. Подавляющее боль
шинство промышленных предприятий 
нмеет свои оранжереи.

Омичи начали соревнование за ле
нинское отношение к природе, ее 
красоте, воспитывают у  людей пат
риотическое отношение к родному 
городу, своей улице, усадьбе. Здесь 
субботники и воскресники проводят
ся не только в период снеготаяния, 
а в течение всего года.

Кто же людей организует? Преж
де всего квартальные комитеты и 
домоуправления.

Мы ознакомились с работой Цент
рального райисполкома города. В 
районе создано 1 72  квартальных ко
митета. Руководитель квартального 
комитета избирается на общем собра
нии жителей квартала. Как правило, 
избирается самый инициативный,

Большой счет общественность 
должна предъявить строителям. Про
ложат строители какие-то коммуни 
кации, и надолго эти места остаются 
захламленными и непривлекательны 
ми. Улица Енисейская совсем недав 
но была зеленой. Но поработали на

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  ней «мастера» из СУ-1 треста
«Томскстрой» совместно с некоторы 

любящий и знающий дело благпуст- ми работниками манометрового заво
ройства и озеленения человек. Квар
тальный комитет сам составляет 
план работы на год —  он тесно увя
зывается с общим планом благоуст
ройства района, по существу явля
ется исходным материалом для сос
тавления районного плана. При каж
дом квартальном комитете созданы 
первичные организации общества ох
раны природы, которые помогают 
вести не только посадку деревьев, но 
и организуют охрану насаждений. 
Первичные общества Красного Крес
та также имеют в одном квартале до 
7 санитарных постов (по 6 человек 
в каждом). Таким образом, все жи
лые дома не только местного Совета 
и ведомств, но и частного сектора 
находятся под повседневным конт
ролем общественности.

Надо сказать, что квартальный ко
митет не ограничивает сферу дея
тельности вопросами санитарной 
культуры; у него имеются добро
вольное пожарное общество, а также 
группы1 по работе с детьми на усадь
бах и улицах.

По-деловому помогают кварталь
ным комитетам депутатские группы, 
которых в городе 1 0 9 . В группах объ
единены депутаты областного, город
ского и районных Советов —  обычно 
16  —  2 2  человека. Руководитель 
группы утверждается на сессии рай
совета. Группа объединяет 3 1—  4  
избирательных участка и является, 
так сказать,- маленьким «исполко
мом» на месте. Как правило, ежене
дельно два депутата группы ведут 
прием трудящихся в своем центре. 
Благоустройство, санитарная куль
тура, озеленение, работа е детьми, 
общественное питание —■ вот дале
ко не полный перечень вопросов, 
какими занимается депутатская 
группа.

Депутаты в Омске ~  строгие и 
заботливые хозяева своего города. 
Они не только контролируют, под
сказывают и решают, они сами ор
ганизуют конкретное дело: своими
руками украшают город, своими си
лами воспитывают население.

Что надо сделать 
в Томске

Разве жители Томска меньше лю
бят свой город? И разве мы, если 
захотим, не сумеем сделать его та
ким же благоустроенным и краси
вым?

Исполком горсовета по рекоменда
ции и предложениям районных Сове
тов закрепил за промышленными 
предприятиями и организациями от
дельные кварталы, участки и места 
отдыха трудящихся, прилегающие к 
ним. Здесь коллективы должны про
водить все работы, связанные с бла
гоустройством, озеленением. Задача: 
через год-два превратить эти участ
ки в живописные уголки и культур
ные улицы современного города.

да —  и нет благоустроенной улицы
Руководители ряда строительных 

организаций любые требования соб 
людать элементарней' санитарные 
нормы при строительстве жилых 
зданий встречают в штыки, совер 
шенно не хотят заботиться о повы 
игении культуры города. Слов нет, 
горисполком не снимает с себя вины 
за это. В райисполкомах мирятся 
руководителями предприятий, кото 
рые систематически не выполняют 
планов по благоустройству. II гор
исполком занял позицию уговарива- 
теля. А настала пора по-настоящему 
учинять спрос с тех руководителей 
которые продолжают пребывать \ 
роли городских квартирантов.

Особый разговор о повышении ак 
тивности жителей. Большая терри
тория нашего города занята домами 
частного сектора. И, конечно, во
влечь проживающие в них семьи в 
работу по благоустройству необходи
мо. И сделать это нужно по методу 
соседей —  через квартальные коми
теты и депутатские группы. У  нас 
создаются 4 2  депутатские группы и 
несколько десятков квартальных ко
митетов. Их .задача —- привлечь 
благоустройству улиц всех томичей

На благоустройство города в те
кущем году выделяется из бюджета 
2 .6 0 0  тысяч рублей —  на 4 3  про
цента больше прошлогоднего. Долж
ны быть проведены большие работы 
по строительству дорог, мостов, ос
вещению и озеленению.

Ленинский и Кировский районные 
Советы депутатов трудящихся опре
делили задания коллективам пред
приятий и организаций. Всего долж
но быть заасфальтировано 2 3 ,3  ки
лометра дорог и 2 4 ,2  километра тро
туаров.

Асфальтирование началось. На ас
фальтобетонный завод завезено 
1 5 .3 7 0  кубометров гравия, 3 .1 1 0  ку
бометров щебня, 2 .6 7 5  кубометров 
песка, 2 0 0  тонн цемента и 8 0 0  тонн 
битума

Контора зеленого хозяйства загото
вила 3 тонны семян трав,- выраще
но 2 4 .3 0 0  деревьев, 6 1  тысяча де
коративных кустарников,- 1 6 .9 0 0  
штук ягодных кустарников. Предсто 
ит разбить скверы у карандашной 
фабрики, по улицам Шишкова, Дзер
жинского, Казанской, Нахимова 
Яковлева, проспекту имени Кирова 
и другим, создать современные газо
ны.

Чтобы выполнить такой большой 
объем работ по благоустройству-, 
нужно мобилизовать все коллективы. 
Пусть каждый томич считает своим 
долгом отработать на благоустройстве 
не менее 30  часов.

Среди нас не должно быть равно
душных. Сделаем Томск городом-са
дом!

Г. НАЛАБА,
председатель Томского гориспол
кома,

З а я в л е н и я  Т А С С

В последние дни поступают со
общения о новых враждебных дей
ствиях Соединенных Штатов Аме
рики против Республики Куба в 
районе военной базы Гуантанамо.

Как заявило министерство _ ре
волюционных вооруженных сил 
Кубы, 2-1 мая американскими воен
нослужащими, находящимися на 

указанной военной базе, был убит 
солдат. кубинских пограничных 
войск Луис Рамирес Лопес, кото
рый нес службу на своем посту в 
150 метрах от территории базы. 
Вслед за этим Пентагон и государ
ственный департамент США раз
вернули кампанию клеветнических 
обвинений против социалистиче
ской Кубы Государственный се
кретарь США Д. Раск выступил 
на пресс-конференции 27 мая с 
вымышленными утверждениями о 
том, будто кубинские солдаты 
проникли 23 мая на территорию 
базы Гуантанамо, в связи с чем 
имела место перестрелка.

Государственный секретарь пы
тался представить дело так, якобы 
кубинская сторона несет ответст
венность также и за те инциденты 
в районе базы Гуантанамо, кото
рые имели место ранее.

Премьер-министр революцион
ного правительства Республики 
Куба Фидель Кастро в своем за
явления от 27 мая разоблачил 
клеветнические заявления, сде

ланные американской стороной в 
попытке снять с себя ответствен
ность за провокации, предприни
маемые американской военщиной 
против Республики Куба. Прави
тельство США предупреждено о 
том, что народ Кубы полон реши
мости отстаивать свою свободу и 
•независимость, дать должный от
пор любым попыткам агрессии.

Возобновившиеся провокации 
против Республики Куба еще раз 
подтверждают, какую опасность 
несут миру, свободе и независи
мости народов силы империализ
ма, не останавливающиеся ни пе
ред какими преступлениями.

Позорней война против вьетнам
ского народа, военная интервенция 
в Доминиканской Республике, соз
дание на Ближнем Востоке н в 
других районах мира очагов на
пряженности, враждебные дейст

вия против Республики Куба — 
это проявления одной и той же 
агрессивной политики. Но импери
алистам не сломить воли народов, 
их стремления к свободе, незави
симости, социальному прогрессу.

Новые провокации агрессивных 
кругов США против Республики 
Куба вызывают возмущение всех 
честных людей. Они еще и еще 
раз говорят о необходимости бы
стрейшего претворения в жизнь 
справедливых требований кубин

ского народа и правительства о 
нормализации обстановки в райо
не Кубы, требований, которые пол
ностью поддерживаются Совет

ским Союзом, другими социали
стическими странами и всеми ми
ролюбивыми государствами.

Сообщения о враждебных дей
ствиях США против Республики 
Куба с гневом воспринимаются со
ветскими людьми, которых связы
вают с героическим кубинским на
родом братская дружба и револю
ционная солидарность.

В советских руководящих кру
гах внимательно следят за разви
тием событий в этом районе и счи
тают необходимым напомнить о 
заявлениях, которые были сдела
ны о поддержке героической Ку
бы, борющейся за свою свободу и 
независимость. Те, кто вынашивает 
агрессивные замыслы против Рес
публики Куба, не должны забы
вать, что у Кубы есть верные и 
надежные друзья.

V
Правительство Сирийской Араб

ской Республики обратилось к го

сударствам ■—■ членам Совета Без
опасности Организации Объеди
ненных Наций по поводу наблюда
ющегося в настоящее время обо
стрения обстановки вокруг Сирии 
й на Ближнем Востоке в целом, 
вызванного активизацией сил им
периализма и реакции в этом 
районе. Обращение Сирии вни
мательно рассматривается в руко
водящих кругах Советского Сою
за.

Миролюбивые народы связыва
ют активизацию подрывной дея
тельности империалистических 
держав и их реакционных союз
ников на Ближнем Востоке с тем, 
что все более возрастает чисдо 
арабских стран, которые в каче
стве суверенных государств про
водят независимый политический 
курс. Среди этих -государств нахо
дится Сирийская Арабская Рес
публика.

Недавно в Анкаре было в спеш
ном порядке проведено заседа
ние военно-колониального блока 
СЕНТО, в Бейруте имело/ место 
совещание американских послов в 
странах Ближнего Востока, в ли
ванских территориальных водах 
вновь появились корабли 6-го фло
та США. Известно также о прохо
дивших недавно совещаниях высо
копоставленных чиновников США 
с правительством и генштабом Из
раиля.

Видно, в связи с этим и наблю
дается активизация агрессивных 
и экстремистских сил в Израиле, 
направленная против соседних 
арабских государств. Участились 
провокации со стороны Израиля в 
пограничных районах с соседними 
странами. По сообщениям печати, 
израильская армия приведена в 
состояние боевой готовности, от
менены отпуска для солдат и офи
церов, происходит концентрация 
израильских войсн на границах с 
Сирией. Начальник генштаба из
раильской армии. Рабин выступа
ет с провокационными речами 
против арабских государств,: по- 
видимому, представляя себе дело 
так, будто Израиль способен оп
ределять, какую политику должны 
проводить соседствующие с ним 
государства.

По имеющимся сведениям, не
которые реакционные круги в 
Иордании и Саудовской Аравии, 
недовольные' политикой Сирии, 
также вынашивают при поддерж
ке США и Англии планы, направ
ленные против этого арабского го
сударства.

Эти факты свидетельствуют о 
том, что агрессивные круги неко
торых империалистических дер
жав и их агенты, видимо, начина
ют забывать уроки позорного про
вала агрессии против Египта и 
других своих поражений на Ближ
нем Востоке. Как видно, неоколо
ниалисты не отказываются от пла
нов вернуть утраченные позиции 
в странах Ближнего Востока и пы
таются всеми средствами воспре
пятствовать свободному развитию 
этих стран.

Народы арабских государств 
хорошо понимают, какую опас
ность для дела мира и их незави
симого развития таят в себе новые 
происки империалистических дер
жав, их реакционной агентуры на 
Влижнём Востоке и правящих 
кругов Израиля, в частности, по
пытки вмешательства во внутрен
ние дела Сирийской Арабской 
Республики.

Со своей стороны Советский 
Союз, разумеется, не может и не 
будет безразлично относиться к 
попыткам нарушения мира в рай
оне, расположенном в непосред
ственной близости от границ Со
ветского Союза.***

На 14 июня в Сеуле (Южная 
Корея) намечено открытие конфе
ренции министров иностранных

дел Японии, Австралии, Новой Зе
ландии, Таиланда, Филиппин, Ма
лайзии, реакционного режима Юж
ной Кореи, южно-вьетнамских ма
рионеток и чанкайшистской клики. 
Ка« утверждают организаторы 

конференции, она созывается яко
бы для обсуждения вопросов эко
номического и культурного сотруд
ничества стран Азии и Океании. 
Однако у всех, кто следил за фак
тами, связанными с подготовкой 
конференции, не может не возни
кать настороженности в отноше
нии подлинных целей ее созыва.

Прежде всего обращает на себя 
внимание состав участников.

В Сеуле собираются участники 
агрессивных военно-политических 
блоков СЕАТО и АНЗЮС, пред
ставители стран, связанных с США 
или Англией военными договора
ми, а также известных своей пол
ной зависимостью от США марио
неточных режимов Южной Кореи, 
Южного Вьетнама, и представи
тели чанкайшистской клики.

Большинство участников, согла
сившихся прибыть на конференцию 
в Сеул, уже принимает непосред
ственное участие в агрессивной 
войне против вьетнамского народа, 
а остальные оказывают так назы
ваемую «невоенную» помощь ма
рионеточному сайгояекому режиму 
и американским агрессорам.

Не вызывает сомнения, что 
речь идет о попытке околотить но
вую агрессивную воевно-политиче- 
скуго группировку в Азии и Океа1 
нш. Этого, собственно говоря, и не 
скрывают деятели, близко стоя
щие к организаторам конференции. 
Так, генеральный секретарь воен
ного блока СЕАТО генерал Хесус 
Варгас 13 февраля с. г. открыто 
заявил, что он поддерживает идею 
создания на конференции в Сеуле 
азиатского союза, который бы «до
полнял СЕАТО».

Влиятельный орган японской 
буржуазной печати — газета «Ни
хон кейдзай» писала 18 апреля 
с. г., nip отправной идеей намечае
мой в Сеуле конференции являет
ся «создание мощного антикомму
нистического союза в районе Азии 
и Тихого океана и прочного опло
та обороны Запада в этом районе 
земного шара».

Нетрудно догадаться, что дейст
вительным режиссером конферен
ции в Сеуле является правитель
ство США.

Еще два года назад, в марте 
1964 года, государственный секре
тарь США Д, Раск говорил, что 
СЕАТО и другие военно-политиче
ские группировки, организован
ные США, «не дают полного отве
та на проблемы этого района». Он 
заявлял, что, «помимо и сверх 
этих региональных соглашений о 
безопасности, должно быть добав
лено сдмое тесное сотрудничество 
в этих районах между членами 
данного района, включая тех, кото
рые входят в союз, а также тех, 
которые называют себя неприсое- 
динившимися».

Предпринимая закулисную игру 
с созданием сеульского блока, 
правящие круги США стремятся 
укрепить американские военно-по
литические позиции в Азии:и в за
падной части Тихого океана, при
стегнуть в одну упряжку своих 
партнеров по двусторонним воен
ным договорам, союзников по
СЕАТО и АНЗЮС, а также марио
неточные - режимы. Такой союз яв
но преследует цель борьбы против 
национально - освободительного и 
демократического движения, на
жима на миролюбивые независи- 
iV'bie страны, которые высоко це
нят свой суверенитет и не поддают
ся военно-политическому шантажу 
империалистических стран.

Для проведения конференции 
США выбрали Сеул. Удивляться 
этому не следует. Ведь оккупиро

ванная Соединенными Штатами 
Южная Корея давно превращена 
в одну из американских военных 
баз, в опорный пункт для проведе
ния агрессивной политики на Даль
нем Востоке. Не случайно, что 
роль устроителя конференции воз
ложена на режим Пак Чжон Хи, 
который выполняет позорную рабо
ту по поставке пушечного мяса для 
американских агрессоров во Вьет
наме.

Не ограничиваясь ролью про
стого исполнителя инструкций Ва
шингтона, Пак Чжон Хи взял на 
себя еще и функции американско
го вербовщика наемников в некото
рых других странах Азии. Он спе
циально ездил в Таиланд, Малай
зию, а также на Тайвань, чтобы 
подбить их на более активное уча
стие в американской агрессин во 
Вьетнаме.

Помогая сколачивать новый 
агрессивный блок, марионеточные 
власти Сеула совершают новое 
предательство интересов корей
ского народа, воздвигая дополни
тельное препятствие на пути мир
ного объединения Кореи, за что 
последовательно борется Корей
ская Народно-Демократическая 
Республика.

Нельзя пройти мимо того фак
та, что правительство Японии ре
шило принять участие в сборище 
в Сеуле. Японская общественность' 
неоднократно выражала свое осуж
дение планов участия Японии в 
проектировавшемся в свое время 
военном блбке НЕАТО («органи
зация договора северовосточной 
Азии») в составе Японии, Южной 
Кореи и чанкайшисгского режима. 
Однако чем. как не возрождением 
идеи НЕАТО, можно характеризо
вать предстоящую сеульскую кон
ференцию?

Жизнь подтвердила, что япон
ские прогрессивные деятели, миро
любивые правительства стран 
Азии и других районов были пра
вы, когда заявляли, что в основе 
так называемой «нормализации 
японо-южнокорейских отношений* 
лежит не забота о мире, а расчист
ка пути для вовлечения Японии .в 
агрессивные военно-политические 
блоки. Совещание в Сеуле — шаг 
к созданию такого блока.

Организаторы конференции в 
Сеуле не могут, конечно, не отда
вать себе отчет в том, что предпо
лагаемый состав ее участников 
слишком одиозен. Вот почему, они 
стремятся привлечь к ее прове
дению некоторые неприсоединив- 
шиеся государства Азии, причем 
не просто привлечь, а если ока
жется возможным, то и сделать со
участниками своего предприятия. 
Этот нехитрый маневр не должен 
ввести в заблуждение неприсоеди- 
нившиеся страны. Авторитет поли
тики 'неприсоединения не должен 
быть использован организаторами 
сеульской конференции для целей, 
чуждых интересам мира, привер
женность которым не один раз про
возглашали неприсоединившиеся 
страны.

Не впервые империалистические 
силы эксплуатируют благородную 
идею единства, экономического и 
культурного сотрудничества, что
бы сбить с толку народы, исполь
зовать независимые страны в ка
честве орудия своей политики, 
втянуть их' в свои агрессивные 
группировки. Конференция в Сеу
ле — это именно такого рода за
говор неоколонизаторов и реакцио
неров, попытка сколотить блок, 
несущий усиление угрозы миру и 
интересам любой страны, которая 
дорожит своей независимостью и 
суверенитетом.

Чем быстрее будет разоблачен 
этот новый империалистический 
заговор, тем больше выиграет де
ло мира я  независимости народов.

а р у м

СОВЕТСКАЯ ВЫСТАВКА 
В А Ф Г А Н И С Т А Н Е

К А Б У Л . З д е с ь  в министерстве 
печати и культ уры  от крылась фото
выставка о б  ор ош ен и и  зем ел ь  в с р е д 
неазиат ских р есп уб л и к а х  С овет ского  
С о ю з а . Выставка ор га ни зова н а  совет 
ским О бщ ест вом  др у ж б ы  и культ ур
н ой  св я з и  с А ф ганист аном .

Выст упивш ий на открытии выстав
ки  заместитель министра сел ьск о го  
хозяйст ва Аф ганист ана Я си н  М аил

заяви л , что Аф ганист ан нуж дает ся в 
искусст венном  о р ош ен и и  и ем у нуж 
на п ом ощ ь в  втом д ел е.

«С овет ск и й  С о ю з , —  сказал  он ,—  
оказывает  нам содейст вие в  осущ ест 
влен ии  р я д а  проект ов п о  ор ош ен и ю  
зем ел ь. М ы  и в б у д у щ ем  б у д ем  и с 
пользоват ь накопл енн ы й Совет ским  
С о ю з о м  богатый опыт в области и р 
р и гац и и .».

( Г А С С ) .

Д е й с т в и я  п а р т и з а н
ГАВАНА. Повстанческие воору

женные силы Гватемалы нанесли 
на днях удар по подразделениям 
правительственных войск, терро
ризировавших департаменты Эль- 
прогресо и Сакапа.

В сообщении повстанческих во
оруженных сил указывается, что 
подразделения правительственных 
войск бесчинствуют и убивают кре

стьян в центральных районах Гва
темалы.

Согласно сообщению агентства 
Пренса Латина, повстанческие во
оруженные силы заявили о своей 
решимости продолжать борьбу до 
конца под лозунгом: «Победить или 
умереть за Гватемалу!»

(ТАСС).

P A C K  У Г Р О Ж А Е Т
ВАШИНГТОН, 28 мая- (ТАСС). 

Государственный секретарь США 
Раск принял вчера бургомистра 
Западною Берлина Альберца. Пос
ле беседы Альберц заявил, что 
Раск заверил его в том, что вьет
намская война не отодвинула на

второй план готовность Соединен
ных Штатов «защищать свободу 
Западного Берлина». По словам 
Альберца, Раск заявил, что «аме
риканские солдаты находятся в 
Берлине не в . качестве туристов».

В ЗР Ы В  РАКЕТЫ  « САТУРН  -  2 »
"НЬЮ-ЙОРК. Американская ра

кета «Сату.рн-2» взорвалась во 
время стендовых испытаний на по
лигоне в штате Миссисипи.

Этот взрыв серьезно угрожает 
планам в any с на и посадки пилоти

руемого космического корабля на 
Луну, заявил представитель на
ционального управления по' аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства.

(ТАСС].

Телеграммы из Вьетнама
НЬЮ-ЙОРК. 29 мая в Сайгоне состоялась массовая антиамери

канская демонстрация. На улицы южновьетнамокой столицы вышли 
десятки тысяч жителей города. Эта демонстрация, толчком к кото
рой послужило самосожжение буддийской монахини в Гуэ, была, по 
свидетельству корреспондента АП, самой крупной за последнюю не
делю. • 1 ;

Морские пехотинцы, вызванные для разгона демонстрации, пусти
ли в ход гранаты со слезоточивым газом и приклады винтовок.

ПАРИЖ. Бойцы Армии освобождения Южного Вьетнама 29 мая 
обстреляли аэродром Виньлонг, расположенный в 100 километрах к 
юго-западу от Сайгона. Как сообщает корреспондент агентства Франс 
Пресс, повреждено несколько вертолетов.

ХАНОЙ. Южновьетнамские патриоты, атаковав отряд марионе
точных войск, насчитывавший более 2.000 солдат, в районе Дамдой 
(полуостров Камау) 14 мая вылети из строя около 300 солдат против
ника. В этом бою сбито 4 американских вертолета и подожжено 5 
бронетранспортеров.

ХАНОЙ. По случаю Международного дня защиты детей председа
тель Вьетнамского комитета защиты детей Нгуен Кхань Тоан опуб
ликовал обращение к международным организациям и к родителям 
всего мира, в котором обличил варварские преступления американ
ских империалистов против детей и народа Вьетнама,

(ТАСС).

РАКЕТЧИКИ НА СТРАЖ Е
ХАНОЙ, 28 мая. 

Корреспондент ТАСС 
Е. Кобелев передает: 

Неимоверной силы 
грохот проносится над 
рисовыми полями. Не
бо словно раскалыва
ется на две части. Гро
за? Нет, это, вырвав
шись из клубов дыма и 
пламени, устремилась 
в небо ракета. Мы в 
расположении Н-ского 
ракетного подразделе
ния, охраняющего под
ступы к вьетнамской 
столице. Никаких
внешних признаков 
присутствия здесь ра
кет — самого грозного 
оружия противовоз
душной обороны. Их 
зеленые сигары нераз
личимы. на фоне, молр-) 
дых побегов риса. Луч 
карманного фонарика 
выхватывает из темно
ты замаскированные 
кабины управления — 
настоящее царство ав
томатики, электроники,

радиотехники. У пуль
тов управления — де
журный офицер и сол
даты. Радиолокаторы 
настороженно • ощупы
вают небо — враг не 
останется незамечен
ным.

Нас встречают заме
ститель командира под
разделения, офицеры- 
ракетчики. Беседа про
ходит под открытым 
небом при слабом све
те ночника. «Ракеты 
— за.мечательное ору
жие, — говорит заме
ститель подразделения 
Ле Тхань Кань. — Хо
тя подразделение наше 
и молодое, на его сче
ту уже 20 американ
ских самолетов. Были 
у. нас жаркие дни — 
по 2 —3 боя подряд. 
Температура в кабинах 
управления доходила 
до 50 градусов. Ракет
чики глохли от грохота 
взмывающих в небо 
ракет. Зато потом во 
сто крат приятнее ра

дость очередной побе
ды».

Я показываю Ле 
Тхань Каню вырезки 
из сайгонских газет.

Американские лет
чики, говорится в них, 
заявляют, что ракет
ные войска, обороняю
щие Северный Вьет
нам, не представляют 
для них опасности и 
что они легко уходят 
от ракет с помощью 
элементарных манев
ров. «Ложь — вторая 
специальность амери
канских вояк, — от
вечает Ле Тхань Кань. 
— Почти каждая на
ша ракета попадает в 
цель — в этом легко 
можно убедиться, срав
нив число сбитых нами 
самолетов и использо
ванных ракет».

Прощаясь с нами — 
первыми советскими - 
журналистами, побы
вавшими на боевой по
зиции ракетчиков ДРВ, 
Ле Тхань Кань ена-

зал: «Передайте нашу 
искреннюю благодар
ность советскому наро
ду, Советской Армии, 
которые вместе с нами 
ведут борьбу против 
общего врага. Мы всег
да видели и видим в 
Советском Союзе наше
го самого искреннего 
друга. Советский Союз 
оказывает нам, особен
но сейчас, очень боль
шую помощь. Тяжелые 
испытания выпали на 
долю нашей страны, но 
мы уверены в победе».

Была уже поздняя 
ночь, но ракетный го- 
родсЖ не спал. Непре
рывно звонили телефо
ны — со всех участков 
к дежурному офицеру 
поступала информация. 
Нас провожали воору
женные автоматами 
ополченцы. Их патру
ли зорко стерегут -все 
подходы к ракетному 
городку. От них не 
скроется ни один вра
жеский лазутчик.

В Народной Республике Болгарии 
химическая промышленность оазви- 
вается исключительно быстрыми тем
пами. Сооружается ряд крупных 
предприятий. Расширяется Бургас
ский химический комбинат, построен
ный с помощью Советского Союза. 
Сейчас он перерабатывает ежегодно 
3 миллиона тонн нефти, а в будущем 
будет до пяти миллионов тонн.

НА СНИМКЕ: общий вид нефтехи
мического комплекса.

(Фото Б ТА  —  ТАСС).

Решение а л ж и р с к о г о  
п р а в и т е л ь с т в а

АЛЖИР, 28 мая. (ТАСС). Пред
седатель революционного совета 
АНДР Хуари Бумедьен подписал 
вчера декрзт, который ставит под 
контроль государства деятельность 
всех страховых компаний в Алжи
ре. Это значит, что частные, в ос
новном иностранные, страховые 
компании, наживавшие ежегодно 
немалые капиталы в Алжире, со 
вчерашнего дня должны будут по
степенно свертывать свою деятель
ность. Их место займут националь
ные страховые общества.

Алжйрснэе правительство наме
рено использовать доходы нацио
нальных страховых обществ для 
расширения капиталовложений в 
экономику страны.

З А Я В Л Е Н И Е  

Ф И Д Е Л Я  К А С Т Р О
ГАВАНА, 28 мая. (ТАСС). Агенте?» 

вом Пренса Латина распространено 
заявление премьер-министра Ф иде
ля Кастро. В нем говорится, что со
общение Пентагона о якобы имев
шем место вторжении кубинских 
солдат на территорию  военно-м ор
ской базы а Гуантанамо 21 мая, в 
результате чего произошла перест
релка, является таким ж е  лживым, 
как его версия об убийстве кубин
ского солдата.

Мы м ож ем  категорически утверж
дать, заявляет премьер-министр, что 
ни этот инцидент, ни какой-либо д р у 
гой никогда не были совершены ни 
раньше, ни теперь кубинскими сол
датами. С другой стороны, амери
канские морские пехотинцы осущест
вили тысячу провокаций всех видов, 
которые кубинское правительство си
стематически разоблачало,

Фидель Кастро отмечает далее, 
что, возможно, прикрываясь этой 
лживой версией, Пентагон пытается 
создать психологические условия 
для развязывания агрессии против 
Кубы.

В заключение премьер-министр 
подчеркивает, что Пентагону не 
удастся запугать кубинский народ,

Сообщение генштаба 
революционных 
вооруженных сил Кубы

ГАВАНА, 28 мая. (ТАСС). Гене
ральный штаб революционных во
оруженных сип Кубы сообщил, что, 
выполняя инструкции главнокоман

дую щ его вооруженными силами, он 
отдал приказ о приведении всех во
оруженны х сил в состояние готовно
сти. Генштаб отметил, что будут при
няты все необходимые меры для 
немедленного перехода к боевой го
товности а случае, если того потре
буют обстоятельства,
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Зональные и областные семинары молодых ли
тераторов стали в Российской Федерации доброй 
традицией. Сравнительно недавно с большим ус
пехом .прошла встреча молодых писателей Сибири 
и Дальнего Востока. А сейчас на очередной твор
ческий семинар в Кемерово съехались молодые про
заики, поэты, драматурги Западной Сибири и Урала. 
Это представительная встреча, на которую собра
лись 57 молодых литераторов и больше 30 опытных 
мастеров пера. Среди руководителей семинара—та
кие известные писатели, как Сергей Антонов, Ни

колай Доризо, Анна Коптяева, Марк Максимов, Сер
гей Наровчатов. Принимают участие в руководстве 
семинаром и двое томичей —'"Василий Казанцев и 
Иван Елегечев. В Кемерово приехали председатель 
правления Союза писателей РСФСР Л. Соболев, 
секретари правления М. Алексеев, С. Михалков, 
В. Панков, Л. Татьяничева, В. Федоров, представи
тели многих журналов и издательств.

Группа томичей, участников семинара, который 
начинается сегодня, также находится в Кемерове. 
Мы публикуем подборку их произведений.

Г А С С К А З

УУГ А У  Й Я“ Тамара
КАЛЕНОВА

В комнате, нас восемь. Когда мы 
враз собираемся на концерт, то 
комната похожа на переполненный 
трамвай.

Но иногда случается что-то не
понятное — каждая из нас 
замыкается в собственной «одной 
восьмой-*-... Тогда отчетливо вид
но, как много в комнате ненужно
го пространства. В такие минуты 
нестерпимо хочется кого-то девя
того, который войдет и скажет: 
«Соль есть? Молчите? Ясно, вы 
все больны пустяковой ссорой...»

— Получайте! — еще от двери 
протягивает бумажку соседка Ва
ля. — Ой. да вы что? Неживые? 
Или в ссоре?

Зоя, дежурная по коммуне, вста
ет из-за стола и берет извещение.

— Татьяне1 — протягивает мне.
Мне становится стыдно: что за

привычка у нас играть в молчан
ку!..- -

— Спасибо, Валюта... Девчон
ки, посылка!

Девчонки оживились. Извещение 
медленно поплыло над, кроватями,

— Триста граммов! — хмыкну
ла Лида. — Явно — не колбаса...

— Капрон, что ли...
— Может быть, туфли...
«От мамы!» — подумала я, раз

глядывая родной, и вкривь и 
вкось, почерк,..

:—Не задерживайся, Татьяна,
*— строго сказала, мне Зоя. — А 
я на всякий случай погожу кар
тошку жарить...

...Я разворачивала хрустящую 
бандероль под нетерпеливыми 
взглядами подруг. Мама., всегда 
укладывала вбе бережно, рассчиты
вая на всякие случайности, В ней 
на всю жизнь осталась добросо
вестность бывшей упаковщицы 
стеклянных изделий.

Девчонки ахнули:
— Вот это подарок!
— А я смотрю — ни на что не 

похоже... — радостно заговорила 
Зоя, отбрасывая в сторону столо
вый чожик,

«Это» и не могло быть похоже 
ни на что другое, уже известное 
нам. Вылупившись из упаковки, 
перед нами стоял небольшой ра
диоприемничек в новеньком ко
жаном чехле.

—«Гауйя». Предназначен для 
приема радиовещательных станций 
длинноволнового и средневолново
го диапазонов...» — бормотала 
Лида, изучая паспорт. — Слушай
те!

Лида торжественно подняла па
лец:

— Приемник может работать 
как в стационарных, так и в поход
ных условиях!. Та... та... суперге
теродин на шести полупроводнико
вых триодах и одном полупровод
никовом диоде... Умопомрачитель
но!

Все посмотрели на меня, как на 
счастливого человека. А я держа
ла в руках «Гауйю» и думала: 
«Мамочка, мама! На что это по
хоже? Взять да и купить такое чу
до!»...

Постучали.
—■ Стиральная машина есть?
— Заходи...
Вошел парень и, пока Лида 

отыскивала под кроватями сти
ральную доску, осмотрел мою «Га
уйю» со всех сторон и настроился 
на длинные волны.

— Ничего транзистор, — ска
зал он покровительственно. — Но 
«Спидола» лучше.

—  Сам транзистор! — возму
тилась Лида из-под кровати. — 
Так говорит, как будто понимает! 
Если хочешь знать, грамотей, 
транзистор все равно что «радио
лампа». А «Гауйя» — малогаба
ритный супергетеродин...

Она сунула ему в. руки стираль
ную доску и отправила за дверь.

— Не обращай внимания, Таня, 
— утешила она меня. — Он же 
историк...

Г л у б о к и е  вечером, никого не 
тревожа, я настроила «Гауйю» под 
подушкой и, прижавшись щекой, 
стала слушать. Мне было все рав
но что слушать. Но в то время 
передавали концерт норвежских 

композиторов...
Говорят, Гауйя — это река в 

Латвии. И музыку легко себе пред
ставить рекой. И я могла бы стать 
рекой. Вытянуться, раствориться 
и закачаться на легкой волне. И 
меня могли бы назвать Гауйей...

Наутро, когда мы сели з&втра- 
кать вокруг огромной чугунной 
сковороды, к нам пришли парень 
и девушка из соседней коммуны.

Лида подумала, что они за ско
вородой, и сердито сказала:

— Что так рано?
Девушка отрицательно покача

ла головой и сказала парню:
— Лев, у этой Тани есть радио

приемничек...
Я встала, раз люди пришли ко 

мне.
Тев поправил очки и деликатно 

заговорил;
— Таня, я парламентарий от 

021-й группы. Наш товарищ давно 
лежит в больнице. У него... — Лев 
дотронулся до своих очков, — 
...плохо с глазами. Он лежит в 
глазной клинике.

Я пока ничего не понимала, хо
тя деликатность Льва мне очень 
понравилась. И не могла задать 
глупый вопрос: «Ну и что?» Я жда
ла, что Лев скажет еще.

А он, словно уверился, что я 
все поняла, облегченно улыбнул
ся:

— Вот и отлично, давай прием
ник, мы отнесем в клинику. А то 
он читать не может, большой ста
вить нельзя, палата, сама пони
маешь, тихая, дтя трудных...

Девчонки перестали жевать и 
уставились на меня.

Пожалуйста! — неестествен
но г р о м к о  сказала я. — Что же вы 
раныне-то...

Я отдала им «Гауйю», и пар
ламентарий с девушкой из сосед
ней коммуны ушли...

Ночью я долго не могла уснуть.

Сергей ЗАПЛАВИЫЙ

Из лирического дневника
Люблю земле,
Плоды срывая,
Кланяться.
Но сколько б я ни рвал •— 
Д ругим  останется.

Земля щедра,
Земля добра и женственна,
В ее владенья 
Я вхожу торжественно.
Приник к  ручью,
с; ним ничего не станется:
Ведь сколько б я ни пил —- 
Д ругим  останется.

Лежит ручей в траве —
Живая нить.
И никому его 
Не замутить.
Он,
Как ребенок,
К человеку тянется.
Уйдешь,
а  радость на душе 
Останется.

Я припадаю 
К вечной красоте,
Хочу стихи сложить —
Слова не те.
Ищу слова.
Как больно сердце ранится!
Но сколько б ни нашел —
Д ругим  останется.

V
Хочу вести.
И а то ж е  время
Ведомым быть стремлюсь порой,.

Строкой измеренное время 
Сродни дороге столбовой.

Здесь не решишь все с маху,
разом,

Словно бухгалтер,— до и от...
По жизни нас ведет то разум,
А то любовь вперед ведет.

Они меняются местами 
И освещают дальний путь.,.
А кто-то движется за нами.
За ними — тоже кто-нибудь.

Я становлюсь все старше
и все строже 

К тому, чем я живу,
о чем пишу.

Сбиваю с шапки талый снег
в прихожей,

Затем в людей,
как в горницу, вхожу.

Теряюсь среди смутных очертаний. 
Не понимаю м ногого  пока.
Но не стремлюсь

свое незнанье 
Восполнить фактом,

взятым с потолка.

О, как легко погнаться
за похожим,

Но я перо в сторонку отложу:
Я становлюсь все старше

и все строже 
К тому, чем я живу,

о чем пишу.

ПОГОДА

' 31 мая по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
местами кратковременный дождь, 
грозы, ветер юго-западный, 7 —12 
метров в секунду, при грозе до 15 
метров в секунду, температура по 
западным районам 22—27 граду
сов, по остальной территории 
18—22 грщуса тепла, во второй 
половине дня по северо-западным 
районам похолодание, .

1—2 июня местами кратковре
менные дожди, грозы, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в секун
ду, температура ночью 7— 12 гра
дусов, днем — 20—25 градусов 
тепла.

В Томске 31 мая переменная 
облачность, без существенных 
осадков, возможна гроза, ветер 
юго-западный,- 7— 12 метров в се
кунду, температура 21—23 граду
са тепла.

Глядела в потолок и представляла 
себе тихую, для грудных, палату. 
Когда перестало помогать, я пред
ставила себе, а что бы сказала 
Лида, если бы она вдруг сейчас 
проснулась и узнала бы мои мыс
ли?

«Чувству собственности в чело
веке застряло целно, оно, как рев
ность, — сказала бы Лида. — 
Лежи и воспитывай себя»...

Весь месяц я втихомолку ждала 
Льва с обратной миссией. Он не 
приходил.

Как-то раз Лов встретился, ког
да мы делали перебежку из одно
го корпуса в другой.

— А, Ганя! — остановил он ме
ня. — Как живешь? Как сессия?

— Ничего. А у тебя?
Лев махнул г).укой безнадежно:
— Три годовых курса!
Он выглядел бледным и уста

лым.
— Да, Таня! — спохватился он. 

— К тебе някто на приходил?
— Нет. А кто должен?
— Витька из спецгруппы. Взял 

«Гауйю», у них кто-то из группы в 
роддоме лежит... На всякий слу
чай, что ему передать?

— Скажи, пусть будет девоч
ка...

— Да нет, я про...
— Я тоже, пусть Витька не вол

нуется: я разрешаю...
Мы заторопились в разные сто

роны. Было такое время, когда да
же скороговорка, которая состоя
лась между нами, считалась не
позволительно длинным разгово
ром.

После каникул на нашем длин
ном и экономно освещенном эта
же можпо было слышать:

— Где больничный приемник? 
Опять у радиофизиков? Позор, не 
могут себе сделать, рэфэфэшни- 
киК.

...Зимои наш факультет был 
агитатором в предвыборной кам
пании. Нам с Лидой достался уча
сток, где была небольшая завод
ская больница.

Пронеся свои ладони в холодных 
карманах через весь город, едва ус
пев чуть-чуть отогреться, вошли в 
палату. Поздоровались.

Какой-то парень приподнялся с 
подушки и поотянул мне руку, я 
пожала его горячую, слабую ла
донь. А он не выпускает мою ру
ку. Я чуть подождала, а потом на
чала медленно краснеть до самых 
ушей.. Он, видимо, заметил мою 
растерянность и, опустив руку, 
объяснил:

— Вы с мороза... А я так давно 
не был на улице..; Извините.

На тумбочке среди банок с ва
реньем ь  порошков :. я заметила 
«Гауйю», желтевшую своим неиз- 
ношенныд, футляром. Это не мог
ла быль моя «Гауйя». Но я пом
ню, что мне сильно хотелось, что
бы это была моя.

Станислав ФЕДОТОВ

Утренние
с т р о к и

I v
Я спички взял и сигареты,
И старый плащ от комарья,
И, никому не говоря,
Ушел к рассвету.
Спали рельсы. *
Туманная стояла мгла,
Нан молоко в стеклянной кринке. 
Дорога медленно росла.
И, словно ветки из ствола, 
Тянулись в стороны тропинки. 
Навстречу мне, пыхтя, прополз 
Ж ук вороненый —  паровоз, 
Сверкнув настороженным

взглядом.
Текла молочная прохлада,
(В нолодце стыло молоко).
И. звезды были где-то рядом,
И дом был где-то далеко,

Я шел, курил,
Земля крутила 
Тяжелые материки,
И сладковатый дым тротила 
Вползал в сырые тростники. 
Спеша, игла электросварки 
Сшивала землю с высотой,
И сквозняком врывались

«кварки»
В академический застой, 

ill
Светлело.
Надо мной, как «локхид», 
Гудел невидимый комар.
Свою кобылку в околотке 
Кузнечик первым подковал. 
Трава, проснувшись, зазвенела, 
И в зеленеющих кустах 
Река блеснула,
Как Венера,
В стеклянных лавовых кусках. 
Я вышел на шуршащий плес, 
И,
Налетев с размаху, грубо, 
Меня,
Как будто верный пес,
Лизнуло солнце прямо в губы.

Василий КАЗАНЦЕВ

М А Л Ы Ш
Что дает общенье с малышом? 
Веру в чистоту, в ее неложность. 
А еще —  счастливую возможность 
0 себе судить, как о большом.
Три минутки с ним побыть

вдвоем,
В разговоры невзначай

пуститься —
Это как в июле опуститься 
В тихий и прохладный водоем. 
Это как поговорить с волной, 
Голову ей нежную погладить,
К медленным шагам ее подладить 
Ш аг перебивающийся свой.
Это, —  отвечая на слова 
Любопытства, прикоснуться снова 
К сладостным азам всего земного: 
Что есть дерево? И что —  трава?

Н А С Т Р О Е Н И Е ?  О Т Л И Ч Н О Е !
РЕПОРТАМ ИЗ СТУДЕНЧЕСКОГО ПРОФИЛАКТОРИЯ

ПРОФИЛАКТОРИИ тпи. 
11 часов утра. Тихо. Сту
денты — те, кто не ушел в биб
лиотеку, — читают, выписыва
ют что-то...

Беседую с заведующей про
филакторием Надеждой / Андре
евной Храмцовой. Она работает 
здесь седьмой год.

— Расскажите, пожалуйста, 
как отдыхают здесь студенты.

— Об этом; по'ЗкаЙуй;' следо
вало спросить у них... Они — 
судьи объективные.. Но кое-что 
могу и рассказать. У нас не 
только отдыхают. Мы и лечим. 
Работают два врача-физиотера- 
иевта и три медицинские сест
ры. Есть физиотерапевтическое 
отделение с шестью светоэлект- 
роаппаратами. Есть и водоле

чебница. Надо сказать, 
что не все студенче
ские профилактории 
их имеют.

— Сколько у нас от- 
; дыхает студентов?

— Постоянно —
, 10—112 человек, в

I  год —- свыше 1.000.
Довольны ,ти нашей ра
ботой? Посмотрите 
книгу отзывов.

Отзывов немало: 
«Здесь домашняя об
становка, вкусная пи
ша», «Благодарим по
вара Валентину Гри
горьевну Соколову...». 
Поздравления с Новым 
годом, шутливые заме

чания. Но в каждой записи — 
слова благодарности.

...Из кухни доносятся муж
ские голоса. Оказывается, это 
студенты-дежурные. Что ж, 
заглянем на кухню и посмот
рим, чем они занимаются. Пере
брасываясь шутками, они про
ворно чистят картошку,

Знакомимся.
— Николай Кекшин.
— Николай Дмитриенко.
— Алексей Ергалиев.
Первые два — студенты

геологоразведочного факульте
та, третий — с химико-техноло
гического.

— Что ж, рассказывайте, 
как живете. Не обижают ли?

Смеются:
— Век бы здесь жить!

Как говорится, комментарии 
излишни.

Не случайно многие побывав
шие в профилактории вновь 
пытаются попасть в его уют
ные стены. Но желающих слиш
ком много. Порою приходится 
устраивать специализированные 
сезоны для студентов с желу
дочными заболеваниями...

Профилакторий делает свое 
большое доброе дело. Здесь 
проводится и пропаганда здо
ровья. Тысячи студентов вышли 
отсюда поздоровевшими и... 
«поумневшими». Ведь не сек
рет, что многие студенты посме
иваются над такими словами, 
как «режим», «завтрак» и т. д.

Сейчас, когда настали сесси
онные дни, комнаты профилак
тория напоминают библиотеки. 
Всюду горы справочников и 
учебников.

— Вы знаете, — говорят с 
„удивлением «жители» профи
лактория,—тут даже к экзаме
нам готовиться легче.

Что ж, это не удивительно. 
Но даже не это главное. Про
филакторий помогает студен
там сберечь здоровье на годы. 
Ведь впереди у них — вся 
жизнь.

А. РЕИНЕР.
V

На снимке: в профилактории 
тожр сессия. Студентки. Софья 
Хартерверика и Тамара Ванина 
готовят пояснительную записку 
к дипломному проекту.

. Фото В. Луканова.

ДВА ПОБЕДИТЕЛЯ ОДНОГО МАТЧА
БЕЛГРАД, 30 мая. (ТАСС). 

Сборная юношеская команда 
СССР вместе со своими колле
гами — футболистами сборной 
Италии — поделили первое — 
второе места в традиционном 
турнире УЕФА — неофициаль
ном первенстве континента. 
Матч между ними закончился 
вничью — 0:0, и судейская кол
легия решила, что первые пол
года почетный трофей будет на
ходиться в Москве, и вторые— 
в Риме.

Сборная команда СССР вы

ступала в таком составе: Олег 
Иванов («Динамо», Москва), 
Григорий Янец («Авынтул», Ки
шинев), Леонид Морозов 
(ЦСКА), Резо Чохомелидзе и 
Малхаз Шаргелашвили (оба — 
«Динамо», Тбилиси), Анатолий 
Теслев («Авынтул»), Василий 
Курилов («Динамо», Минск), 
Геннадий. Шалимов («Торпедо», 
Москва), Вячеслав Бекташев 
(«Пахтакор», Ташкент), Михаил 
Гершкович («Локомотив», Мо
сква), Гиви Нодия («Торпедо», 
Кутаиси).

При большом преимуществе
Преимущество сборной СССР 

29 мая в матче с футболистами 
итальянского клуба «Ланерос- 
си» было подавляющим. А 
победный счет только — 4:2.

Слишком часто не использо
вались голевые моменты, ко
торые на чемпионате мира бу
дут на вес золота.

Воскресная репетиция оказа
лась несложной: игра почти все 
время проходила на половине 
соперников. Но стоило защит
никам сборной чуть ослабить, 
внимание, как популярный бра

зильский форвард Виничио от
личным пасом вывел на прорыв 
сразу двух своих товарищей, и 
удар Колауски был неотрази
мым. На 69-й минуте со штраф
ного удара великолепно забил 
второй гол уже сам Виничио.

В действиях сборной СССР 
были нередки вспышки краси
вой игры, но и много досадно 
неточных ударов по воротам.

Голы в нашей сборной заби
ли: Банишевский (дважды), Ма
лафеев и Сабо.

(ТАСС).

В НАШЕЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ
Общественная приемная ра

ботает в редакции газеты 
«Красное знамя»' (проспект 
имени В. И. Ленина, 66). В оче
редную неделю прием ведут:

1 июня, в среду, с 10 до 13 
часов,—райпедиатр горздравот- 
дела 3. А. Воробьева;

3  июня, в пятницу, с 16 до 
19 часов, — инспектор обл- 

оно Г. В . Дмитриев.

Обиды теннисистов
Долгое время теннис находился 

даже не во втором, а в третьем 
эшелоне советского спорта. Кое- 
кто считал его чуть ли не аристо
кратической игрой. Сейчас положе
ние изменилось. Теннис вышел в 
ряды популярных спортивных игр, 
а советские теннисисты стали ус
пешно выступать на крупных меж
дународных соревнованиях. В Том
ске, однако, эта замечательная иг
ра по-прежнему в загоне. В свое 
время спортивные руководители 
области ликвидировали два грун
товых корга на теперешнем ста
дионе «Труд». Долгое вре
мя играть было вообще негде. На
конец недавно на «Труде» были 
сделаны две площадки с асфаль
товым покрытием. Но на них да
леко не всегда можно играть: там 
тренируются то волейболисты, то 
футболисты. А число любителей 
тенниса между тем растет. Не
сколько лет назад энтузиасты 
тенниса из научно - исследова
тельского института ядерной физи
ки и электроники сделали корт во 
дворе. института. Но сейчас и он 
носит явные следы запустения.

Томску нужны новые корты-—-: 
и с грунтовым, и с асфальтовым, 
и с травяным покрытием. ' Вузы, 
спортивные общества должны най
ти средства для их сооружения. 
Теннис пора перестать третиро
вать, как бедного родственника 
большого спорта.

В. Т А Р А К А Н О В .

Зам. редактора
Е. М . Ш А Т О Х И Н .

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
31 мая —  «Мадридсная сталь».
Начало спектакля в 19 час. 30 мнн.

СЕГОДНЯ В КИН ОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Везение Джинд
жера Коффи» —  9-20, 11-10, 13,
14- 50, 16-40, 18-30, 20-20, 22-10.
Фильм для взрослых.
Малый зал —  «Жена Лота» —  
9-20, 11-10, 13, 14-50, 16-40, 18-30, 
20-20, 22-10. Фильм для взрослых. 
Зал кинохроники —  «Париж... 
Париж» —  9-30, 10-30, 11-30,
12- 30, 13-30, 14-30, 16-30. 18-30,
20-30, 21-30. «Медицинская по
мощь пострадавшим от очага
ядерного поражения», «Если  
вдруг над землей» —  15-30, 17-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал —  «Жена Лота» —
9 10-55, 12-50, 14-45, 16-40. 18-35, 
20-30, 22-25. Фильм для взрослых. 
Зеленый зал —  «Везение Джинд
жера Коффи» —  13-10. 15, 16-50. 
18-40, 20-30, 22-20. Для детей —  
«О чем молчала тайга?» — 9-40, 
11-25.

имени И. ЧЕРНЫ Х
Большой зал —  «Везение Джинд
жера Коффи» —  9-20. 11-15,
13- 10, 15-05, 17, 18-55, 20-50. 22-35. 
Фильм для взрослых.
Малый зал —  «Любимец Нового 
Орлеана» —  9-20. 11-15, 13-10.
15- 05. 17, 18-55, 20-50, 22-35.

ПИОНЕР
«Галапогос» —  9-30. 11-15, 13.
14- 45, 16-30. «Минута молчания»
—  18-15. 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

♦ Рано утром» —  10, 12, 14, 16, 18,20, 22.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 31 МАЯ 

18.30. «Выполняем решения XXIII 
съезда КПСС». Беседа председателя 
Томского областного совета профсою
зов С. Д. Сысоева. 18.45. Экран —  
школьникам. 19.25. К 50-летию Ок
тября. «Борцы за власть Советов в 
Сибири». 19.40. Новости. 20.00. Спек
такль Томского областного драмати
ческого театра.

ВНИМАНИЮ  ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается прием подписки на областную газету 

«КРАСН О Е ЗН АМ Я»
на второе полугодие 1966 г. Подписку принимают все отделе

ния связи и агентства «Союзпечати», общественные распрост
ранители печати на заводах и фабриках, на стройках, в колхо
зах и совхозах, в учебных заведениях и учреждениях.

Колпашевский аэропорт доводит до сведения авиапассажи
ров и грузоотправителей, что возобновлено регулярное движе
ние самолетов после весенней распутицы из Колпашева до 
Александровского, Среднего Цасюгана, Нового Васюгана, Под
горного, Максимкина Яра и других поселков.

Регулярно совершаются рейсы до Томска и Новосибирска.
Во всех аэропортах местных .воздушных линий и в городском 

агентстве -аэропорта Колпашева производится предварительная 
продажа билетов.

За справками обращаться по телефонам: 0-23—справочное 
бюро Колпашевского горагентства; 6-73 — справочное бюро 
Колпашевского аэропорта.

Родильному дому имени Се: 
машко требуются: шофер на лег
ковую автомашину,..... санитарки,
прачки.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Крыдова, 8, телефон .Ns 34-34.

Томская областная санитарно- 
эпидемиологическая станция при
глашает на работу врачей, шофе
ров 1-го и 2-го классов.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 77, 2—

Родные и близкие с глубо
ким прискорбием извещаю г о 
смерти горячо любимой матери 
и бабушки

БАБИНОЙ 
Зинаиды Павловны.

Вынос мела состоится 31 ма*я, 
В 17 час., из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Киевская, 
88-а, кв. 18).

Типографии .Ns 2 «Красное зна-. 
мя» требуется на постоянную- ра
боту резчик бумаги и бланочной 
продукции. г:

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 10 июня 1966 года, в 16 часов, в аудито
рии Ms 209 главного корпуса университета на заседании объеди
ненного межвузовского совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (математика и механика) 
при Томском государственном университете состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче-. 

ских наук Беккером И. X. на тему: «Голоморфы абелевых
групп» и Пестовым Г. Г. на тему: «Исследования по теории 
П-мерной функции порядка».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале на
учной библиотеки Томского государственного университета.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 11 июня 1966 г., в 16 часов, в аудитории 
209-й главного корпуса университета, на заседании объединен
ного межвузовского совета по присуждению ученых степеней по 
физико-математическим наукам (математика и механика) при 
Томском государственном университете состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата физико-математиче
ских наук Ш танько В. А . на тему: «Н екоторые задачи теории 
струй идеальной жидкости».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале на
учной библиотеки Томского государственного университета.

кн.
Обращаться: г. Томск 2, улица 

Герцена 64, к заведующему хо
зяйством.

ь_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ___  *
Школе № 48 требуются технич-

Дирекция, партийная и проф
союзная организации, коллек
тив преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих Томского 
сельскохозяйственного техни
кума с прискорбием извещают 
о смерти старейшего работника 
библиотеки техникума 

БЫ СТРИЦКОЙ 
Лидин Николаевны, 

и выражают глубокое собо
лезнование семье.

Вынос тела 31 мая, в 16 ча
сов, из квартиры покойной 

Тг. Томск, улица Мамонтова,
17).

Пионерскому лагерю управле
ния охраны общественного цоряд- 
Ва .Томсдйго облисполкома на вре
менную работу требуются: пова
ра, технички, музыкальный работ
ник. Поликлинике на постоянную 
работу санитарки. - ;

Обращаться; г. Томск, улица 
Вершинина, 1,7-а, . телефон
ш 1М-Щ. - '  Л  Ш Ш

п у л м . И 1 Н М Н А
Телефоны: отсет. секретаря— 31 -19, 

секретариата —  42-40: отделов: пар
тийной жизни —  52-23, пропаганды 
—  47-45, промышленности, строитель
ства и транспорта —  37-75, сельско
хозяйствен -юго —  37-39, науки и 
школ —  42-46, советского строитель
ств*? и быта — 37-77 писем и раб- 
селькоровской сети —  37-38 и 31-47, 
информации *— 51-61, бухгалтерии и 
отдела объявлений —- 37-36, стеногра
фистки —  52-02... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

г. Томск 50, типография Ni 2 «Крас
ное знамя».
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